
Убедительную 
победу на выборах 
одержала действующая 
глава Истринского 
муниципального района.  В 
прошедшее воскресенье в 
стране завершилась большая 
избирательная кампания. 
Выборы проходили в 75 
российских регионах. 

Ж
ители Истринского рай-
она выбирали практи-
чески всё местное само-

управление, главу района и глав 
городских и сельских админи-
страций, во всех поселениях из-
бирались депутаты. Результаты 
голосования показали, что на-
селение доверяет действующей 
власти. 

По данным территориаль-
ной избирательной комиссии, за 
Анну Щербу проголосовало око-
ло 69% жителей района, пришед-
ших на избирательные участки. 
Переизбраны на следующие че-
тыре года все главы городских и 
сельских поселений, за исключе-
нием Ивановского сельского по-
селения, глава которого Андрей 
Межевых не стал выдвигать свою 
кандидатуру на новый срок. Здесь 
победу одержала его заместитель 
Мария Балабаева. 

Корреспонденты «ИВ» побы-
вали на избирательных участ-
ках. Молодые истринцы Павел и 
Екатерина голосовали на участ-
ке в Истринской средней школе 
№ 3:

- На выборы ходим всегда, про-
пустить такое важное событие 
в жизни города и района счита-
ем для себя невозможным.  Более 
того, мы убеждали и убедили на-
ших знакомых, которые ленились 
и не хотели идти голосовать, всё 
же изменить свою позицию. Ведь 
серьёзный и сознательный выбор 
мы делаем уже тогда, когда при-
нимаем решение пойти на выбо-
ры, а потом - когда решаем, за кого 
отдать свой голос. Среди тех, кто 
выставил свои кандидатуры в го-
родской Совет депутатов, есть 
знакомые фамилии, есть те, кого 
мы хорошо и давно знаем, поэто-
му для нас сделать выбор совсем 
несложно. 

Водитель такси Александр при-
ехал на избирательный участок в 

Глебовский Дом культуры, чтобы 
проголосовать: 

- Я заранее знал, за кого отдам 
свой голос, потому что тщательно 
ознакомился с агитационными 
материалами кандидатов.  И еще, 
я считаю, что на выборы ходить 
нужно обязательно, иначе потом 
морального права требовать от 
власти, которую не выбирал, ре-
шения именно для тебя важного 
вопроса иметь не будешь.

Все победившие кандидаты 
на выборах глав администра-
ций были поддержаны парти-
ей «Единая Россия». Выборы в 
Советы депутатов, также проде-
монстрировали убедительную 
победу партии власти. Из обще-
го числа мест в Советах депута-
тов в городских и сельских по-
селениях 129 займут кандидаты, 
одержавшие победу при под-
держке партии «Единая Россия».  
Второе место заняла КПРФ, при 
поддержке коммунистов были 
избраны 24 депутата. Шесть де-
путатов избраны при поддержке 
партии «Справедливая Россия». 
И один депутат выдвигался 
самостоятельно.       

Председатель Истринского 
местного отделения партии 
«Единая Россия» Владимир 
Эльгурт считает, что такой успех 
обусловлен тем, что партия реко-

мендовала людей, умеющих рабо-
тать и добиваться результатов.

В новом депутатском корпусе 
представлены люди разных воз-
растов и профессий. Например, 
в Дедовске два депутата будут 
представлять молодежь, также 
в городской Совет избраны три 
спортсмена, три  предпринима-
теля,  два  педагога и один врач. 
В городском Совете г. Истры сре-
ди депутатов можно увидеть ра-
ботников культуры, коммуналь-
ного хозяйства и науки. Жители 
Истринского района в основном 
отдали свои предпочтения тем, 
кто уже положительно зарекомен-
довал себя в депутатской работе.  

Все избранные главы поселений 
уже приступили к работе. Для гла-
вы Ядроминского сельского посе-
ления Сергея Прохорова в насто-
ящее время среди приоритетных 
задач стоит контроль за работой 
коммунального хозяйства, кото-
рое начало работу в зимнем ре-
жиме. Основные работы в этом 
направлении уже выполнены, ота-
пливаются все дома и учреждения.  
Глава говорит:

- Мы получили весомое доверие 
наших избирателей, и теперь бу-
дем работать на благо наших жи-
телей и района.    

В Дедовске в числе актуальных 
задач  администрации города мэр 

Александр Рогачев назвал подго-
товку бюджета на следующий год 
и завершение работы по утверж-
дению Генплана – главного доку-
мента, по которому будет разви-
ваться город:

- Выражаю благодарность де-
довчанам за оказанное доверие. 
Нам не требуется время на рас-
качку. Уже в понедельник мы 
встретились с руководителями 
всех городских служб на опера-
тивном совещании. Надо сказать, 
что вся инфраструктура в горо-
де работает в штатном режиме. 
Теперь наша основная задача сде-
лать так, чтобы город развивал-
ся по генеральному плану, и я ду-
маю, что работу над документом  
удастся завершить уже в ближай-
шее время, для того, чтобы в горо-
де появилась стратегия развития, 
начиная со следующего года.     

- Выборы состоялись на всех 
избирательных участках по всем 
выборным должностям, - гово-
рит председатель территори-
альной избирательной комис-
сии Истринского района Клавдия 
Мосалева, - нарушений и жалоб в 
день голосования зафиксирова-
но не было, представительные ор-
ганы власти в городских и сель-
ских поселениях сформированы 
полностью. 

Редакция «ИВ»
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ИЗБИРАТЕЛИ ДОВЕРЯЮТ 
ДЕЙСТВУЮЩЕЙ ВЛАСТИ

На одном из избирательных участков

24 октября 2009г. в 11.00 
на стадионе «Полево» 

Истринское АТП проводит 
праздничные спортивные  

мероприятия, 
посвящённые Дню 

работников автомобильного 
транспорта. 

В программе:

- награждение работников - награждение работников 
предприятия;предприятия;

- скоростное маневрирование - скоростное маневрирование 
на автомобилях ГАЗ-2410;на автомобилях ГАЗ-2410;

- товарищеский матч меж-- товарищеский матч меж-
ду футбольными командами ду футбольными командами 
«Автомобилист» Истринского «Автомобилист» Истринского 
АТП и «MAJOR AVTO»;АТП и «MAJOR AVTO»;

- организована выставка ретро - организована выставка ретро 
и спортивных автомобилей.и спортивных автомобилей.ре
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ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Уважаемые работники и ветераны 
дорожного комплекса!

Поздравляем вас с профессиональным 
праздником «День дорожника». Эта отрасль 
была и остается для Истринского края при-
оритетом развития, что особенно важно в 
современных социально-экономических 
условиях.

 Хозяйство, вверенное заботам истрин-
ских дорожников,  огромно. И поддержа-
ние этого огромного комплекса в нормаль-
ном состоянии требует не только серьезных 
усилий и средств, но главное – профессио-
нализма, ответственности и качества рабо-
ты специалистов отрасли. Сплоченный от-
ряд дорожных строителей каждодневными   
усилиями наращивает потенциал, создан-
ный поколениями дорожников.  Выражаем    
сердечную благодарность в первую очередь 
ветеранам, чьим добросовестным, самоот-
верженным трудом создано дорожное хо-
зяйство  района и области.

Желаем вам новых, качественных киломе-
тров дорог, надежных партнеров и стабиль-
ности. А также крепкого здоровья, хороше-
го настроения, жизненных сил и семейного 
благополучия!

Анна ЩЕРБА,
глава Истринского района 

Александр СКВОРЦОВ,
председатель Совета депутатов 

Истринского района 



НОВОСТИ2 Истринские Вести

16 октября 2009 года

№ 41

НОВИНКИ

В Истринской 
библиотеке появились 

специальные книги 

Белая трость – символ незрячего 
человека. Каждую третью 
среду месяца отмечается День 
белой трости, и это совсем не 
праздник, а своеобразный знак 
беды, напоминающий людям с 
ограниченными физическими 
возможностями о солидарности. 

История белой трости как симво-
ла слепоты берет начало в 1921 году в 
Великобритании, в городе Бристоле, 
где жил молодой фотограф Джеймс 
Бигс, потерявший зрение в результате 
несчастного случая. Надо было начи-
нать новую жизнь, и он стал учиться 
ходить по городу при помощи трости. 
Вскоре он понял, что черная трость 
не гарантирует ему безопасности, по-
скольку ее не замечают прохожие и 
водители. Тогда он покрасил трость в 
белый цвет, и она стала более замет-
ной. Это новшество подхватили не-
зрячие не только Англии, но и Европы, 
Америки, а позднее и России. 

Задача общества — помочь таким лю-
дям, сделать так, чтобы они чувство-
вали себя равными другим членам об-
щества. Именно такую цель поставила 
перед собой  Истринская Центральная 
районная библиотека  имени Чехова. 
Как рассказала нам заведующая мето-
дическим отделом Истринской библи-
отеки Вера Васильевна Королевич:

«Некоторое время назад между на-
шей библиотекой и Российской госу-
дарственной библиотекой для слепых 
(РГБС) был заключен договор на по-
лучение и обмен литературы на спе-
циальных носителях, таких как «го-
ворящие» книги (которые читатель 
может прослушивать при помощи 
тифломагнитофона), книги рельефно-
точечного шрифта (по Брайлю), ли-
тература с крупным шрифтом, а так-
же СД-диски. Среди представленной у 
нас специальной литературы можно 
встретить исторические и детектив-
ные романы, классику мировой и от-
ечественной литературы, православ-
ные беседы, лекции о здоровом образе 
жизни и многое-многое другое. После 
прочтения (прослушивания) кни-
ги можно будет обменять, а на дом 
вместе с книгой можно будет взять и 
тифломагнитофон».  

 По статистике, каждая десятая се-
мья на протяжении жизни сталкива-
ется с проблемой инвалидности близ-
кого,  или просто знакомого человека. 
«Если в вашей семье есть люди, кото-
рые нуждаются в подобных книгах, — 
обращается к читателям «Истринских 
вестей»Вера Васильевна, —позвоните 
в библиотеку и сообщите о читатель-
ских предпочтениях ваших близких 
в отдел обслуживания по телефо-
ну 5-19-81. Сотрудникам библиотеки 
ваш звонок поможет выбрать и зака-
зать нужную литературу. 

Кстати, судя по опыту других би-
блиотек, «говорящими» книга-
ми пользуются и обычные читате-
ли. Некоторым заядлым книгочеям  
в силу возраста становится  трудно 
распознавать мелкий шрифт. Именно 
для такой категории читателей суще-
ствуют книги с крупным шрифтом. 
Такие книги помогут не расставаться 
с любимой привычкой долгие годы». 
Истринская центральная районная 
библиотека предлагает заинтересо-
ванным лицам: людям с плохим зре-
нием, полностью незрячим и их близ-
ким воспользоваться новшеством и 
прийти за книгами. 

Подготовила 
Елена СОЛДАТОВА

Заядлые автомобилисты знают 
наперечет все опасные участки 
дорог  и с виртуозной ловкостью 
объезжают все кочки и ухабы, 
которых, к слову сказать, у нас в 
районе не так уж много. 

В эту среду исчезло одно из таких 
мест: дорожники полностью заменили 
часть полотна  в районе светофора, по-
чты и автостанции в Новоиерусалиме. 
Временные неудобства для водителей 
(а во время ремонта была перекрыта 
одна полоса движения) быстро ком-
пенсировались тем, что уже к вечеру 
можно было ехать по абсолютно ров-
ной дороге.

Елена СОЛДАТОВА

БЛАГОУСТРОЙСТВО

ОТРЕМОНТИРОВАНА ДОРОГА 

В пятницу, 9 октября, ФК 
«Истра» в Зеленограде 
провёл выездной матч 
Первенства России.  Игра 
началась обоюдными 
атаками соперников. 
Опасные моменты 
возникают у обоих ворот,  
но счет  открывают 
хозяева. На 24 минуте 
это делает А. Епихин. 
До перерыва счёт не 
меняется.  Второй тайм 
оказался обильным на 
голы.  

На 48 минуте М. Малыхин 
забивает второй гол, а на 
пятьдесят первой Э. Корчагин 
ещё увеличивает счёт.  Через 
две минуты истринцы про-
водят быструю комбинацию, 
и Владимир Свижук  точным 
ударом головой сокращает 
разрыв в счёте. Последние 
полчаса преимуществом вла-
дели гости, и были за это воз-
награждены. Уже в добав-
ленное время Вадим Стеклов 
сокращает разницу в счёте до 
минимума. В итоге 3:2 в поль-
зу команды из Зеленограда. 
В очередной раз ФК «Истра» 
проигрывает несильному со-
пернику. Подтверждением 
тому  была следующая игра 
на своём поле с ФК «Волга» 

(Тверь). Волжане  - наши со-
седи по турнирной таблице. 
Они  успешно играют и в мат-
чах на Кубок России, пробив-
шись в четвертьфинал. 

В понедельник, 12 октя-
бря, несмотря на тяжёлое 
поле, обе команды показали 
интересный комбинацион-
ный футбол. В первом тайме 
много работы было у врата-
рей. Дважды их выручала пе-
рекладина. Но удача улыбну-
лась хозяевам. На последней 
минуте  первого тайма  на-
падающий ФК «Истра» выво-
дит хозяев вперёд. Второй 
тайм  проходил также в обо-
юдных атаках, но на концов-
ку у волжан осталось боль-
ше сил, что и позволило им 
на последней минуте мат-
ча отобрать у хозяев  два 
очка.  Итак, после 32 игр на-
брав 56очков, ФК «Истра» за-
нимает пятую строчку в тур-
нирной таблице. Следующие 
две игры команда прове-
дёт на выезде с командами 
«Волочанин – Ратмир» (В. 
Волочёк) и «Смена – Зенит» 
(Санкт – Петербург), а закон-
чат чемпионат дома 28 октя-
бря матчем с ФК «Торпедо» 
(Владимир). 

Владимир САЯПИН

Цикл бесед на такую тему 
проводит со школьниками 
Истринский районный Совет 
ветеранов. 

Недавно ветераны встречались с 
восьмиклассниками Котеревской 
средней школы. Беседу  посвяти-
ли великому русскому полковод-
цу ХХVIII века, генералиссимусу 
Александру Суворову, не прои-
гравшему в ходе военных собы-
тий ни одного сражения. Гостей: 
председателя Совета ветеранов 
Л.Ю. Стрелкову, членов Совета 
Н.Е. Гусеву, А.А. Назаренко, В.И. 
Касаткина, В.Е. Концевого школь-
ники и учителя встречали в ка-
бинете истории, в котором со-
бран большой иллюстративный 

материал о подвиге нашего наро-
да в годы Великой Отечественной 
войны.

Школьники в ходе беседы узна-
ли, что история нашего райо-
на связана с именем Суворова: 
его жена и сын похоронены у 
стен Новоиерусалимского мона-
стыря. Интересен и такой факт: 
в Швейцарии, на всем протяже-
нии маршрута, по которому в 1799 
году героически вышла из окру-
жения через Альпы русская армия 
под руководством Суворова в ходе 
войны с Францией, установлено 
17 мемориальных объектов. А в 
швейцарском городе Ридерн, где 
останавливался Суворов, создан 
музей русского полководца. Вот 
так высоко оценивалось в мире 

полководческое искусство нашего 
соотечественника. В годы войны в 
нашем государстве был учрежден 
орден Суворова для награждения 
героев страны. На память о встре-
че ветераны подарили школь-
никам копию картины Василия 
Сурикова «Переход Суворова че-
рез Альпы». Выступающие отме-
чали, что славные традиции рус-
ского воинства были продолжены 
и в следующие века. Ветераны 
рассказали, как была вооруже-
на наша армия в годы Великой 
Отечественной войны, подчер-
кнув, что наш танк Т-34 признан 
лучшим танком периода Второй 
мировой войны. Военнослужащие 
срочной службы, принявшие уча-
стие в беседе, рассказали, как они 

проходят военную подготовку, по-
сетовав, что одного года срочной  
военной службы маловато для по-
стижения «науки побеждать».

Школьников познакомили так-
же во время встречи со званиями и 
наградами, которых удостаивают 
в нашем государстве заслуженных 
людей. Анатолий Александрович 
Назаренко, например, рассказал, 
за что был награжден орденом 
«Шахтерская слава».

9 октября в Совет ветеранов 
были приглашены пятиклассники 
средней школы имени А.П. Чехова. 
Для них была проведена бесе-
да о русском флотоводце Федоре 
Ушакове.

Ирина ОГОРОДНОВА

ВСТРЕЧИ

Слава русского оружия

На  минувшей неделе 
закончилась  операция 
«Трактор», проводимая 
Гостехнадзором 
Московской области. Как 
рассказал «ИВ»  начальник 
Истринской инспекции  
Гостехнадзора Виктор 
Жадан,   закончившуюся  
операцию  его  инспекция  
проводила в составе 
нового отдела, куда кроме 
Истринской  сейчас входят 
инспекции Волоколамского, 
Лотошинского и 
Шаховского 
районов. 

В  целом  за это время ( в течение 
месяца) на линии было провере-
но 684 машины. В ходе операции 
на территории Истринского рай-
она  выявилась  такая тенденция. 
Основными нарушителями оказа-
лись не наши, а заезжие механи-
заторы из Москвы,  Одинцовского 
и Красногорского районов. Было 
наложено 228 административных 
взысканий на физических  и 22 – 
на административных лиц.  Со сня-
тием государственных регистра-
ционных знаков было выявлено 
164 машины. Это полное запреще-
ние эксплуатации данных машин. 
Виктор Жадан пояснил, что знак 
снимается только в трёх случа-
ях: при неисправности рулевого 

управления, тормозов   и сцепного 
устройства. Других оснований для 
снятия знака нет. В Истринском 
районе большое внимание в ходе 
операции уделялось проверке за-
крытых территорий логистиче-
ских центров. в частности, на-
ходящихся в деревнях Лешково 
и Давыдково ( Истра – Кулон).  В 
«Кулоне» в настоящее время нахо-
дится пять организаций. И только в 
одной у Гостехнадзора к машинам 
не было замечаний.  Начальник 
Истринской инспекции Виктор 
Жадан уточнил, что на закры-
тых территориях эксплуатируют-
ся в основном электропогрузчики. 
они находятся в хорошем состоя-
нии. но не зарегистрированы. ру-
ководители этих предприятий не 
знали, что с 1 августа 2008 года-
нынешнего года электропогрузчи-
ки также подлежат регистрации. 
Водители этой техники также 
должны иметь удостоверения но-
вого образца. Виктор Жадан от 
лица Гостехнадзора поблагода-
рил за совместную работу в ходе 
операции «Трактор»  районный  
ГИБДД, 11 спецбатальон, первый  
спецполк. А районную прокурату-
ру и службу участковых милицио-
неров за оказание помощи в про-
ведении операции на закрытых 
территориях. 

Владимир САЯПИН

ФУТБОЛ

ФК «Истра» теряет очки
ИТОГИ

Закончилась операция «Трактор»
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В среду на муниципальном 
стадионе Истра 
прошел первый 
этап начинающейся 
традиционной 
спартакиады школьников 
Истринского района, 
которая посвящена 65-
летию победы в Великой 
Отечественной войне.

К
росс включал в себя две дис-
танции: 500 и 1000 метров. 
Девушки свой круг начина-

ли по дорожке от ближних к вы-
ходу со стадиона футбольных 
ворот. Старт в сторону инфор-
мационного табло. Затем размет-
ка выводит участниц к запасному 
полю и, обогнув его по периметру, 
возвращает  обратно.  Дистанция 
у юношей вдвое длиннее, поэто-
му, обогнув запасное поле, они 
выбегают за територию стадио-
на, а затем по аллее вдоль бере-
га реки и финишируют  на ста-
дионе. Характерная особенность 
этих соревнований – команд-
ный старт. То есть, команда каж-
дой школы, а это 10 человек как 

юношей, так и девушек, стартова-
ла отдельно. 

Возможно, в плане организа-
ции проведения это было и пра-
вильным. Так быстрее. Но в пла-
не спортивного результата было 
не совсем объективно, посколь-
ку, к примеру, победитель крос-
са у юношей Артём Миронов из 

Дедовского лицея (время - 2.48.57) 
и занявшие соответственно второе 
и третье места Константин Фокин 
из Курсаковской и Василий Савин 
из Новопетровской школы №1 бе-
жали не в одном забеге. Примерно 
такая же ситуация получилась и 
в определении победителя у де-
вушек. Чемпионкой осеннего 

кросса стала Настя Островская 
из Глебовской школы. Её резуль-
тат 1 мин. 41,57 сек. Второе ме-
сто заняла Ксения Точигина из 
лицея Дедовска. Третье место у 
ее подруги по команде Вероники 
Комадатзе.  Каждую из призёров 
друг от друга отделила всего се-
кунда. В командном зачёте среди 
школ  первой группы первое ме-
сто заняли учащиеся лицея горо-
да Дедовска, второе – Глебовской 
и третье - ребята Истринской 
школы №2. Среди команд вто-
рой группы победили спортсме-
ны Снегирёвской школы. На 
втором и третьем местах соответ-
ственно учащиеся Курсаковской 
и Ивановской школ. Среди ко-
манд третьей группы первое ме-
сто у ребят Новопетровской КОУ, 
второе Манихинской и третье – 
Дедовской общеобразовательных 
школ.

Итак, впереди второй этап 
спартакиады  - баскетбол. Этот 
вид будет проведён в осенние 
каникулы.

Владимир САЯПИН,
фото автора

СОРЕВНОВАНИЕ

ОСЕННИЙ КРОСС
Началась школьная спартакиада 

ПРОИСШЕСТВИЯ

Уходят дачники —  
приходят воры

Прошлая неделя, с 5 по 11 октября, 
запомнилась многочисленными 
мелкими кражами с наполовину 
опустевших дачных участков: СНТ 
«Пищемаш-2», деревня Сафонтьево, СНТ 
«Заболотье», СНТ «Вымпел» недалеко 
от Дедовска, загородный дом в селе 
Никольское, СНТ «Пламя» — и это далеко 
не полный перечень мест, где отметились 
воры.  

Сразу два пропавших человека на прошлой 
неделе: в первом случае это гражданин П., 1953 
года рождения, которого последний раз видели 
29 сентября в садовом товариществе «Ёлочки» 
недалеко от деревни Карцево, и уехавший в 
Москву из деревни Селиваниха гражданин В., 
которого последний раз видели 5 октября. По 
этим делам сотрудниками милиции проводят-
ся оперативно-розыскные мероприятия.

В понедельник в милицию обратилась граж-
данка К. с просьбой принять меры к неизвест-
ному мужчине, похитившему в воскресенье в 
одном из магазинов Новопетровского бутыл-
ку водки. 

Во вторник неизвестные мошенники обман-
ным путем завладели деньгами в сумме 36 ты-
сяч рублей, о чем сообщила в дежурную часть 
пострадавшая — жительница Истры, граждан-
ка Г. 

В поселке Гидроузла, тем временем, неиз-
вестные, взломав замок, проникли в автомо-
биль ВАЗ-2105 возле дома №33 и похитили 
автомагнитолу.

Тогда же, во вторник, при тушении пожара 
в частном доме, на улице Советской, в посел-
ке   Красный были обнаружены  два обгорев-
ших трупа.

В четверг в дежурную часть независимо друг 
от друга обратились сразу двое пострадавших, 
жителей поселков Глебовский и Красный. Со 
слов потерпевших стало известно, что  в один 
день, но с разницей несколько часов, неизвест-
ные, представившись сотрудниками мили-
ции, ворвались в квартиры и похитили иму-
щество: паспорта, телефоны, деньги.  В ходе 
оперативно-розыскных мероприятий насто-
ящими милиционерами был установлен один 
из самозванцев. Им оказался 17-летний граж-
данин П. В тот же день неизвестные злоумыш-
ленники через окно проникли в помещение 
универсама «Колос» в Кострово и похитили 
два кассовых аппарата и взломали платежный 
терминал. 

В пятницу выяснилось, что ворам удалось 
поживиться крупной суммой денег в размере 
470 тысяч рублей, которые они похитили во 
время отсутствия хозяев в период с 30 сентября 
по 6 октября из квартиры в городе Дедовске по 
улице Пролетарской.

А вот у обратившегося в милицию граждани-
на Л. неизвестные похитили мотовездеход. 

Магазин «Рассвет» лишился продуктов на 
сумму 80 тысяч рублей, которые похитили не-
известные, взломав входную дверь. 

В субботу неизвестные,  разбив стекло у ав-
томобиля ГАЗ-3110, припаркованного  у дома № 
10 по улице Комарова в Дедовске, похитили ав-
томагнитолу стоимостью 4500 рублей. 

Тогда же был совершен «набег» на СНТ 
«Пищемаш-2», в ходе которого пострадали 
сразу два участка: с одного из них похитили 
электроинструменты, а с другого - зимнюю 
авторезину. 

В ночь на воскресенье от дома №4 по ули-
це Стадион в Дедовске неизвестные похити-
ли автомобиль ВАЗ-2106, позже машина была 
обнаружена в сгоревшем виде и возвращена 
владельцу. 

С заявлением в милицию обратилась граж-
данка И., которая просила принять меры к ее 
брату, разбившему стекло в ее половине дачно-
го дома на одном из участков в СНТ «Шахтер» и 
похитившему ее имущество.

Ну и напоследок вполне традиционное пре-
ступление: из магазина «Одежда», расположен-
ного на улице 9-ой Гвардейской дивизии в доме 
48, была похищена кофта. 

Елена СОЛДАТОВА

Последний раз таблицу цен мы 
приводили на 25 сентября. Интересно 
проследить, как они изменились за 
двухнедельный срок. 

Итак, на молоко «Из Вологды» цены во всех 
трех магазинах остались прежними, моло-
ко «Домик в деревне» стало чуть дороже в 
«ТОНе» (на 1 рубль 70 копеек) и в «Квартале»  
(на 20 копеек). Немного подорожало и масло 
«Вологодское». В «ТОНе» с 33 рублей 50 копеек 
до 34 рублей 10 копеек, а в «Квартале» с 31 ру-
бля 20 копеек до 32 рублей. 

Цена на хлеб везде осталась прежней. А вот 
на куриное яйцо цена опустилась в «ТОНе»: 
так, если на позапрошлой неделе десяток яиц 
первой категории стоил здесь 33 рубля, то на 
этой неделе — 29 рублей 80 копеек. Нужно за-
метить, что в «ТОНе» яйцо продается не в кар-
тонной упаковке, в отличие от других рассма-
триваемых нами магазинов. 

В магазине на Глебовке появились весовые 
сосиски «Молочные» производства Клинского 
мясокомбината по цене 275 рублей за кило-
грамм. А вот в «Квартале» цена на эти сосиски 
поднялась с 245 рублей 90 копеек до 317 рублей 
90 копеек, но здесь есть одно но: в этот мага-
зин сосиски поступают в упаковке с газовой 
средой, что, вероятно, и влияет на их цену. 

Изменения коснулись цен на гречку: в 
«ТОНе» она подешевела с 18 рублей 50 копеек 
до 16 рублей 80 копеек, в магазине на Глебовке 

подорожала на 60 копеек — с 20 рублей 20 ко-
пеек до 20 рублей 80 копеек, а в «Квартале» на 
этой неделе в продаже только дорогая гречка 
«Мистраль» по 33 рубля 80 копеек. 

Изменились цены и на сахарный песок: 
в «ТОНе» он подешевел с 29 рублей 50 ко-
пеек до 27 рублей 90 копеек за 900 грамм, 
в Новопетровском магазине цена опусти-
лась с 34 рублей 50 копеек до 31 рубля 50 ко-
пеек. В магазине на Глебовке цена подскочи-
ла с 19 до 27 рублей 10 копеек, а в «Квартале» 
песок просто появился после недолгого от-
сутствия и уже по цене 29 рублей 90 копеек 
(цена за 1 килограмм). Подсолнечное масло 
«Олейна» снова появилось в «ТОНе» и снова по 
очень интересной цене — 49 рублей 80 копе-
ек, в Новопетровске и на Глебовке цена на него 
осталась прежней, а вот в «Квартале» «Олейны» 
на этой неделе не оказалось. 

По-разному ведет себя цена на картофель: в 
«ТОНе» она вроде бы снизилась с 16 рублей 50 
копеек до 14 рублей 50 копеек и в магазине на 
Глебовке тоже снизилась: с 14 рублей 40 копе-
ек до 13 рублей 30 копеек, а вот в «Квартале», 
наоборот, подорожала, но судите сами – что 
это за подорожание: с 9 рублей 40 копеек цена 
поднялась до 9 рублей 90 копеек.

Как обычно – некоторые магазины, ду-
мая о покупателях, предлагают купить про-
дукты со скидками. На этой неделе в «ТОНе» 
можно приобрести окорочка  сухой замороз-
ки  «Добрая долина» по цене 86 рублей 40 ко-

пеек за килограмм, замороженные куриные 
грудки по 98 рублей 50 копеек за килограмм, 
хлопья овсяные «Красное село» по 6 рублей 70 
копеек за 400 грамм, сливочное масло произ-
водства «Вологодского молочного комбината»: 
«Сладкосливочное» 82,5% жирности по 35 ру-
блей 80 копеек за 100 грамм и 63 рубля 50 ко-
пеек за 180 грамм; масло «Крестьянское» 72,5% 
жирности по 30 рублей 90 копеек за 100 грамм 
и 54 рубля 80 копеек за 180 грамм, а также мас-
ло «Шоколадное» 62% жирности по 28 рублей 
90 копеек за 100 грамм и 50 рублей 40 копеек 
за  180 грамм.

«Квартал» предлагает с 1 по 31 октября при-
обрести продукцию торговой марки «Дымов»: 
сардельки «Свиные» по 266 рублей 90 ко-
пеек за килограмм, сосиски «Молочные» по 
299 рублей 90 копеек за килограмм, колбасу 
«Брауншвейгскую» сырокопченую по 680 ру-
блей за килограмм, колбасу «Докторскую» в 
синюге по 316 рублей 90 копеек за килограмм. 
Также до конца октября здесь можно купить 
кофе растворимый «Черная карта» Голд по 
109 рублей 90 копеек за 100 грамм, котлеты 
«МЛМ» из говядины и свинины 6 штук в упа-
ковке по цене 65 рублей 90 копеек, консерви-
рованный зеленый горошек «Доси» 400 грамм 
по цене 40 рублей 90 копеек, майонез оливко-
вый «Слобода» по 20 рублей 20 копеек за 250 
грамм, макароны «Шебекинские» в ассорти-
менте по 23 рубля 90 копеек за 450 грамм. 

Елена СОЛДАТОВА

Наименование
"ТОН"
Истра

"ВиТ"
Ново-Петр.

ТЦ
Глебовка

Квартал

Молоко "Из Вологды" 3,2% 1л 32,80р. 33,00р. 32,90р. нет

Молоко "Бужаровское" 3,2% 1л нет нет 28,80р. нет

Молоко "Домик в деревне" 3,2% 0,95л 45,00р. 46,20р. 40,80р. 38,50р.

Масло "Вологодское" 180 гр. 34,10р. 36,50р. 35,40р. 32,00р.

Батон "Нарезной" (Дедовск) 14,50р. 14,30р. 13,00р. 15,90р.

Черный хлеб "Дарницкий" (Дедовск) нет 16,60р. 15,10р. 18,90р.

Яйцо куриное 1 десяток 1 кат. 29,80р. 36,00р. 33,40р. 29,30р.

Куры бройлерные замороженные нет 85-108 нет нет

Сосиски Молочные (Велком) 1кг нет 272,00р. нет нет

Сосиски Молочные (Клинские) 1кг 288,30р. 288,00р. 275,20р. 317,90р.

Гречка 16,80р. 21,00р. 20,80р. 33,80р.

Сахарный песок 900гр 27,90р. 31,50р. 27,10р. 29,90р.

Масло подсолнечное "Олейна" раф. 49,80р. 58,00р. 52,10р. 48,50р.

Картофель 18,50р. нет 14,40р. 8,90р.

ПОСТОИМ ЗА ЦЕНОЙ

Скидки как двигатель торговли

УТОЧНЕНИЕ

В прошлом номере «ИВ» в статье 
«Фантазийный образ «Акварели» были до-
пущены следующие неточности:

Фразу «В начале октября в Москве про-
шёл всероссийский чемпионат «Мир 
красоты-2009» следует читать так: 

«В начале октября, в Москве проходил 
XVI Международный фестиваль «Мир кра-
соты - 2009». В рамках фестиваля состоял-
ся юбилейный XV Чемпионат России по 
парикмахерскому искусству».

Фразу «несколько лет назад он одержал 
победу в Армении на конкурсе «Золотой 
гребень» следует читать, как «несколько 
лет назад он одержал победу на конкур-
се «Золотой гребень», который проходил в 
Башкортостане».
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Истринец Алексей Посёлов 
побывал в невероятном 
арктическом путешествии. 
В 2005 на экспедиционном 
судне «Академик Фёдоров», 
а в 2007 году – на ледоколе 
«Россия» он принимал участие 
в экспедициях  по уточнению 
экономических границ России. 
В ходе экспедиции Алексею 
удалось сделать уникальную 
видеосъемку, которая 
впоследствии стала основой 
фильма, подготовленного 
совместно с членами 
истринского клуба «ИСТОК». 

К
адры поистине редкие. Это не 
только любование северны-
ми пейзажами и  рассказ об 

экипаже «России», это, прежде все-
го, подробный отчет о работе рос-
сийских ученых в суровых северных 
условиях.

— Мы хотели, чтобы фильм был по-
нятен не только специалистам, но и 
людям, которые ранее не интересова-
лись этой темой, — говорит Алексей. 
— Тема сложная, специфическая, 
но думаю, многим будет любопыт-
но. Ведь кто-то даже не имеет пред-
ставления о том, что проводятся ра-
боты по уточнению экономических 
границ. Небольшие эпизоды моего 
видео были использованы в новост-
ном репортаже телеканала «Россия», 
но до сих пор об этих экспедициях 
очень мало доступной и правдивой  
информации.  

Уже первые кадры видео поража-
ют воображение. Атомный ледокол 
«Россия», содрогаясь всем своим же-
лезным телом, проламывается через 
торосы Северного Ледовитого океана.  
Под его весом трескаются трехметро-
вые толщи льда. В экипаже более 170 
человек, на борту каждый занят сво-
им делом. Высадившись на льду, чле-
ны экипажа, расставляют сейсмопри-
емники, проводят взрывные работы,  
снимают показания, добывают пробы 
грунта с океанического дна. 

Такие экспедиции российские уче-
ные из ВНИИ Океангеологии прово-
дят с 2001 года. Виктор Антонович 
Поселов — заместитель директора 
этого института — много рассказы-
вал племяннику о своей работе. И как 
только Алексей узнал, что очередная 
экспедиция готовится в 2005 году, стал 
интересоваться, нет ли вакантных 
мест. Места были. Работы предстоя-
ли масштабные, тяжелые, и помощни-
ки были нужны. Исследования в тот 
раз проводились в районе «Поднятия 
Менделеева» и длились один месяц. 
Путешествие оставило глубокий след 
в сознании и сердце молодого чело-
века. А спустя два года Алексея вновь 
пригласили отправиться в Арктику, и 

он, не раздумывая, согласился, ведь 
представления об исследовательских 
работах уже имелись. Он быстро со-
брался в дорогу, прихватив с собой 
видеокамеру. На этот раз планирова-
лось изучить хребет Ломоносова.

— И снова я ничуточки не пожалел 
о поездке, — вспоминает Алексей. — 
Были, конечно, и физические труд-
ности, но они нас и в обычной жизни 
преследуют, с непосильными зада-
чами мы не столкнулись. Да и пого-
да была довольно комфортной, в мае 
около 16 градусов ниже нуля, а в июне 
установилась нулевая температура. 
Тяжело только то, что работы по сейс-

мозондированию участков морского 
дна нельзя останавливать, они длятся 
от 20 до 24 часов без перерыва. 

Особые впечатления произвела на 
Алексея северная природа. Раньше 
ему, конечно, доводилось видеть ху-
дожественные фильмы о Севере, но в 
жизни все оказалось по-другому.

— Оказалось, что белое простран-
ство очень многолико, смотришь, а 
глаз не устает, картинка не надоедает, 
— рассказывает путешественник. — 
Постоянно меняются пейзажи, вели-
колепные, завораживающие виды. Мы 
застали полярный день, когда солнце 
не опускается за горизонт, а лишь хо-
дит по небу вверх-вниз. Это для жи-
теля центральной полосы очень нео-
бычно! А ледяные глыбы... они похожи 
на удивительные скульптуры, словно 
их создал умелый мастер. Выходишь 
на палубу, и перед тобой целая гале-
рея таких фигур.

Создатели фильма с рабочим на-
званием «Арктика-2007» — Алексей 
Поселов и члены клуба «ИСТОК» — 
планируют в дальнейшем выложить 
фильм в интернете, чтобы его смогло 
увидеть большое количество людей.

 Сейчас Алексей является руководи-
телем столичной компании по разра-
ботке веб-сайтов принимает участие 
в разработке сайта клуба «ИСТОК». 
Разрабатывает проект виртуального 
музея истории нашего края. Во мно-
гом благодаря «ИСТОКу» Алексей в 
юношеские годы увлекся наукой и 
техникой, теперь, приобретя новые 
знания и опыт, передает их следую-
щему поколению истоковцев.

— Очень хорошо помню, как впер-
вые пришел в клуб, мне было десять 
лет, — рассказывает Алексей. — В 1982 
году у нас в семье появился фотоап-
парат, и мы с отцом отсняли первую 
пленку, а что с ней делать дальше, не 
знали. Папа привел меня в клуб и по-
знакомил с Сергеем Борисовичем 
Лавренко, руководителем клуба. И на-
чались превращения из пленки в фо-
тографии. Это сейчас есть цифровая 
техника, а тогда… Представляете, я гу-
ляю где-то, что-то вижу, а потом эти 

же картинки появляются на фото-
графиях. И ведь те мои фотографии 
были далеко не шедеврами. А Сергей 
Борисович сумел оценить, поддер-
жать, и мне начало казаться, что я 
умею фотографировать. Начал зани-
маться этим с еще большим энтузиаз-
мом, купил сразу следующую пленку, 
и с тех пор фото- и видеосъемка ста-
ли моим любимым хобби навсегда.

Поступив в авиационный инсти-
тут на факультет космонавтики, 
Алексей полагал, что затем будет ра-
ботать во ВНИИЭМ, где трудились его 
родители.

— В конце 80-х общество было 
окутано романтикой космоса, гово-
рили, что за ним будущее, — вспо-
минает Алексей. —  Я предполагал, 
что буду работать в этом направ-
лении, а творчество будет как хоб-
би, но жизнь внесла коррективы. 
Как видите, романтика космоса в 
дальнейшем сменилась интересом 
к Океану, подводному миру. А про-
фессия моя теперь связана с веб-
программированием.

С самого  детства Алексей Поселов 
жил и учился в Истре, окончил 
Истринскую школу № 2, затем ин-
ститут, прошел  срочную службу в 
Иркутске в ракетных войсках. Потом, 
как он сам говорит, был период неопре-
деленности, проработал 2 года в стро-
ительстве, но манили к себе  развиваю-
щиеся Интернет технологии. Пришло 
осознание, что необходимо двигать-
ся вперед, искать себя в жизни, осва-
ивать новые технологии. Так, на зара-
ботанные деньги он приобрел свой 
первый компьютер, даже не зная, как 
он должен включаться, постепенно на-
чал осваивать азы программирования. 
Через некоторое время его пригласи-
ли работать программистом в москов-
скую компанию, а три года назад пред-
ложили эту компанию возглавить. 

Жизненная позиция Алексея за-
ключается в вере в то, что каждый че-
ловек сам выбирает, как будет скла-
дываться его жизнь, и только он сам 
может ею управлять. 

— Каждое событие — это не веле-
ние судьбы, а мой собственный выбор. 
Ответственность за свои действия, 
мысли и поступки — это главное, — 
считает Алексей. — Я ценю в людях 
честность, не должно быть в отноше-
ниях двойного дна, лицемерия. Эти 
же принципы хотелось бы передать и 
девятилетнему сыну Олегу. 

Олег гордится папой и немного 
завидует, что тот видел вблизи на-
стоящего белого мишку и купался в 
Северном Ледовитом океане.

Возвращаясь к рассказу об экспе-
диции, Алексей говорит, что если по-
явится возможность, он обязательно 
снова отправится на Северный полюс, 
да и на Южном не прочь побывать: 

— Мне нравится, что я был не про-
сто зрителем, сторонним наблюдате-
лем, а непосредственным участником. 
Я знаю, сейчас предлагаются тури-
стические туры на ледоколе «Ямал» 
(он единственный туристический ле-
докол) , но мне, после того, как я уви-
дел всю работу изнутри, это уже пред-
ставляется  не столь интересным.

Мой собеседник смело называет 
себя патриотом и считает,  что патри-
отизм и политика — разные вещи, по-
литика — это лишь борьба за власть, а 
патриотизм – это уважение к окружа-
ющим и желание сделать что-то для 
своей страны.

Мария РЫЧЕНКОВА,
фото из архива 

Алексея ПОСЁЛОВА

«РОССИЯ» В АРКТИЧЕСКИХ ЛЬДАХ
Арктика глазами жителя Истринского края

СПРАВКА «ИВ»

Роль, которую играют в современном мире энергоресурсы, переоце-
нить невозможно. Первыми в борьбу за северные территории, богатые 
нефтью и газом,  еще несколько лет назад включились Соединенные 
Штаты, а теперь о своих правах заявила и Россия. Наши ученые гото-
вы документально доказать: большая территория, подо льдами кото-
рой скрыто до десяти миллиардов тонн углеводородов, принадлежит 
России. 

Десять лет назад Россия ратифицировала Конвенцию ООН по мор-
скому праву, согласно которой государству принадлежит двенадца-
тимильная зона территориальных вод и право распоряжаться конти-
нентальным шельфом. Но вопрос в том, что же считать шельфом? По 
определению, шельф должен иметь с материком общее геологическое 
строение. И если подтвердить, что хребты Ломоносова и Менделеева 
являются частью континента, то экономическая зона России значи-
тельно увеличится. Масштабные геологические исследования наших 
ученых в Северном Ледовитом океане должны убедить ООН в том, что 
Россия имеет право называть эту часть океана своей экономической 
зоной. 

Алексей Посёлов и замдиректора Института  океанологии Виктор Посёлов

ОТЗЫВ

Руководитель клуба «ИСТОК» С.Б. Лавренко: 

- Алексей уже с детских лет показал себя исключительно надёж-
ным и ответственным человеком. Он первый из наших «истоковцев», 
кто на основе фотографий и записей сделал законченную работу о 
своём соседе по лестничной площадке Кулакове Иване Петровиче 
- разведчике, воевавшем на территории Истринского района, уни-
чтожившем вместе со своей группой фашистский пулемёт на церк-
ви в Рождествено. За эту и другие работы он был поощрён админи-
страцией района поездкой в лагерь «Орлёнок», о котором он сделал 
очень интересный и насыщенный фотоотчёт. Эти материалы и сей-
час хранятся в нашем клубе.
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Первый российский 
двухэтажный 
вагон оборудован 
истринской техникой. 
Свои достижения 
разработчики 
электрооборудования 
из фирмы «ГАМЕМ» 
представили на 
международном форуме в 
Щербинке. 

Ч
етыре дня рабо-
тал в Щербинке II-й 
Международный са-

лон «Экспо-1520», в его рам-
ках также прошла 3-я 
Международная конферен-
ция, где обсуждались пер-
спективы развития желез-
нодорожного транспорта 
– одного из самых массо-
вых и доступных видов 
передвижения.

Конференция началась с 
выступления  1-го замести-
теля премьер-министра РФ 
Сергея Иванова, который от 
имени правительства под-
черкнул стратегическую важ-
ность научных проектов в 
области  энергосберегающих 
нано- и макротехнологий, в 
том числе  и на железнодо-
рожном транспорте.

Открывая Салон, прези-
дент ОАО «РЖД» Владимир 
Якунин поблагодарил прави-
тельство за государственную 
поддержку РЖД и обозначил 
ряд наиболее перспектив-
ных разработок, представ-

ленных на выставке отече-
ственными и зарубежными 
производителями.

Можно только гордиться, 
что на этом высоком между-
народном форуме был пред-
ставлен ряд уникальных 
преобразователей энергии, 
разработанных специалиста-
ми истринского предприятия 
«ГАМЕМ» под руководством  
его генерального директора, 
академика АЭН РФ, доктора 
технических наук Владимира 
Яцука.

Стенд ООО «ГАМЕМ» при-
влек немало посетителей, в 

том числе и высшее руковод-
ство РЖД. Активно работа-
ли цифровые фотоаппара-
ты иностранных спецкоров 
и друзей-конкурентов, пыта-
ясь запечатлеть и распознать 
«ноу-хау» истринцев.

Развёрнутый во всей кра-
се мощный высоковольт-
ный преобразователь, высо-
кодинамичный станочный 
электропривод и эксклюзив-
ный велосипед с названием 
«Техника будущего» с встро-
енным миниатюрным пре-
образователем под сиденьем, 
работающим от аккумулято-

ра, вмонтированной втулкой-
двигателем в колесе – всё ра-
ботало на имидж истринской 
фирмы. В этих цветных про-
водочках, узлах, схемах – ин-
теллект и изобретательность, 
знания и многолетний опыт 
наших инженеров, учёных и 
специалистов.

Истринский «ГАМЕМ» вто-
рой раз участвует в подоб-
ной выставке. В прошлом 
году они также представля-
ли различную преобразова-
тельную технику, которая 
заинтересовала отечествен-
ных и зарубежных специ-

алистов. Были заключены 
контракты. На многих же-
лезных дорогах России, 
Белоруссии, Украины, 
Словакии ходят поезда с на-
шими преобразователями. С 
учётом потребности рынка 
железнодорожной техники, 
специалистами «ГАМЕМа» 
были найдены оригиналь-
ные конструкторские реше-
ния, и в конце 2008 года в 
кратчайшие сроки (на осно-
ве предыдущих собствен-
ных разработок и серийного 
их изготовления совмест-
но с другими истрински-
ми предприятиями: НИИЭМ, 
ОАО «Новатор» и др.) была 
создана новая модификация 
высоковольтного преобра-
зователя. Он может работать 
от всех сетей переменного 
и постоянного тока, суще-
ствующих на железных до-
рогах мира, и предназначен 
для первого отечественного 
двухэтажного вагона (кста-
ти, впервые в мире полно-
стью оборудованного спаль-
ными местами).

Преобразователи «ГАМЕМ» 
по межправительственным 
соглашениям планируют-
ся для установки на вагонах, 
изготавливаемых совмест-
но с всемирно известными 
фирмами «Alstom» (Франция), 
«Simens», (Германия) и  «MFL» 
(Австрия).

- Выставка – это ведь не 
просто смотр достижений, 

- говорит генеральный ди-
ректор «ГАМЕМ» Владимир 
Яцук. - Главное: знакомство 
с техникой партнёров, изго-
товителей, т.к. цель выстав-
ки сблизить производителей 
и потребителей техники, по-
лучить новые заказы, кон-
тракты, быть полезными друг 
другу. Нашу продукцию уже 
знают, она надёжна и впол-
не конкурентоспособна. Есть 
интересные предложения и 
от других компаний.

На демонстрационном про-
странстве выставки все участ-
ники осмотрели двухэтажный 
спальный вагон-красавец, сде-
ланный на Тверском заво-
де. Такой поезд будущего бу-
дет курсировать из Москвы в 
Сочи на Олимпиаду-2014. На 
уровне второго этажа вмон-
тирован новый преобразова-
тель истринского предприя-
тия «ГАМЕМ».

… Когда вы будете ехать 
в таком вагоне (а вдруг!) и 
чувствовать комфорт: ощу-
щать ненавязчиво работаю-
щий кондиционер, смотреть 
телевизор, пользоваться бы-
товыми электроприборами, 
наслаждаясь современным 
убранством салона, знайте – 
частицу испытанного ком-
форта вам подарили талант-
ливые истринские учёные и 
инженеры.

Людмила ДЕРБУШЕВА,
Сергей ЛАВРЕНКО

Фото Сергея ЛАВРЕНКО

ВЫСТАВКА

ИНЖЕНЕРНЫЕ РЕШЕНИЯ ДЛЯ ОЛИМПИАДЫ

Пресс-ланч в честь 10-летия 
Химкинского филиала 
банка «Возрождение» 
проходил на днях в здании 
Новотеля (Шереметьево, 
Химки) с участием 
региональных журналистов. 
Побывали на брифинге 
и представители СМИ 
Истринского края. 
Общение получилось 
насыщенным,  интересным 
и – что особенно 
приятно подчеркнуть – 
неформальным в самом 
хорошем смысле этого слова. 

Напомним читателям основ-
ные вехи из истории этого банка, 
который устоял и даже упрочил 
свои позиции, невзирая ни на ка-
кие финансовые  бури, потрясав-
шие нашу стану за всю её новей-
шую историю.  18 лет назад он 

был создан на базе Московского 
областного управления 
Агропромбанка СССР. Сейчас 55  
филиалов банка «Возрождение» 
работают в 18-ти регионах 
России, их офисы, банкоматы и 
pos-терминалы есть практиче-
ски по всему Подмосковью (здесь 
расположено 102 из 169 офисов 
банка и более 370-ти банкома-
тов). Например, по словам управ-
ляющего Истринским филиалом 
банка Ирины Куришко, 40% тор-
говых предприятий нашего края 
оборудованы pos-терминалами, 
по которым с помощью банков-
ской карты  можно оплатить лю-
бую покупку – и не нужно носить 
с собой кошелёк с наличностью. 
Удобно, практично, современно 
и – безопасно. 

Отметим, что «Возрождение» 
– это социально значимый банк, 
и как рассказал «ИВ» замести-

тель правления банка Александр 
Долгополов, банк неоднократ-
но поддерживал  и поддержи-
вает социальные программы 
региональных и городских адми-
нистраций,  оказывает помощь 
больницам, образовательным 
учреждениям, поддерживает ве-
теранов и малообеспеченные 
семьи, организует социальные 
проекты, пример тому –  творче-
ская олимпиада «Дети – детям!»

Банк «Возрождение» активно 
развивает бизнес на основе бан-
ковских карт. Истринцы давно 
оценили преимущества пользо-
вания банковскими картами, в 
том числе преимущества безна-
личного расчета, особенно учи-
тывая то, что сегодня населе-
ние Подмосковья, да и России в 
целом активно посещает зару-
бежные страны, где – имея пла-
стиковую карту – не надо забо-
титься об обмене валюты, можно 
совершать любые покупки, при-
чём даже на борту самолёта. 
Банковская карта  решает многие 
проблемы  и облегчает жизнь. 

Добавим, что на кредиты 
предприятиям нашей области 
приходится до 50% корпора-
тивного кредитного портфеля 
банка, также банк организовал 
свыше 4 тысяч «зарплатных» 
проектов для предприятий об-
ласти.  Банк «Возрождение» 
традиционно обеспечивает 
проведение значительной доли 
коммунальных и других пла-

тежей населения в Московской 
области. 

Если говорить о юбилярах 
– Химкинском филиале банка, 
то,  по словам его управляюще-
го,  кандидата экономических 
наук Натальи Шабуниной, сре-
ди клиентов филиала свыше 1.2 
тыс. юридических лиц и 36.6 тыс. 
частных клиентов.  Большинство 
муниципальных образований 
Химкинского городского округа 
обслуживаются в Химкинском 
филиале.  А участие филиала 
в проекте поддержки граждан, 
оказавшихся в трудной жизнен-
ной ситуации, вызывает уваже-
ние и симпатию и  подчеркивает 
статус банка как социально зна-
чимого финансового учрежде-
ния. Ежемесячную материаль-
ную помощь банка получают 
6 малообеспеченных семей г. 
Химки, двое ветеранов Великой 
Отечественной, проживающих в 
Химкинском районе.  

-Мне хотелось бы подчер-
кнуть, что  наиболее ценный ак-
тив банка «Возрождение»  - это 
отношения с клиентами, – уве-
рена Ирина Юрьевна Куришко. 
–  Они строятся на принципах 
отзывчивости, человечности, на-
дёжности, профессионализма и 
ответственности. Наш банк  до-
казал вновь,  что  на него можно 
положиться как в хорошие, так и 
в сложные времена.  

 Екатерина КАПРАЛОВА

БРИФИНГ

«Наш стиль – это профессионализм и ответственность»

ВАЖНО ЗНАТЬ

По данным агентства «РБК Рейтинг», по итогам первого полу-
годия 2009 года банк «Возрождение» вошел в топ-10 крупнейших 
банков по количеству банковских карт в  обращении и 18-е ме-
сто по количеству банкоматов. Банк «Возрождение» эмитировал 
свыше 1,35 млн. банковских карт. 

Значительная часть банкоматов банка оборудована функци-
ей приема наличных, в настоящее время более 80% офисов бан-
ка оснащены такими устройствами. На всех банкоматах банка 
«Возрождение» можно не только получить наличные деньги, но 
и открыть вклад «Банкоматный», пополнить обычные вклады, 
погасить кредиты (по кредитным картам, потребительские, ипо-
течные и автокредиты), оплатить услуги мобильной связи, про-
вести коммунальные и другие платежи.  

МЕРОПРИЯТИЕ

Энергетики расчищают 
трассы ЛЭП

Специалисты «Московской объединенной 
электросетевой компании» начали 
комплексную программу по расчистке 
трасс в местах прохода линий 
электропередач, расположенных 
в Истринском районе.

Расчистка трасс в местах прохода ЛЭП 
Истринского района является важной ежегод-
ной работой, проводимой энергетиками, ко-
торая направлена на предотвращение возник-
новения возможных аварийных ситуаций и 
технологических сбоев, связанных с падением 
на провода деревьев. Кроме того, чистые трас-
сы позволяют ремонтным бригадам максималь-
но быстро и без осложнений прибывать к ме-
стам аварий, быстро устранять их последствия  
и обеспечивать надежное энергоснабжение 
потребителей.

На расчистке задействована специальная тех-
ника, при этом убранные деревья утилизируют-
ся, а почва покрывается слоем щепы. Текущие 
работы должны быть окончены до конца года.

Соб.инф

ОБРАЩЕНИЕ

Уважаемые граждане!

Если вы располагаете какой - либо информа-
цией о готовящихся, либо совершенных кра-
жах, угонов автомашин, разбойных нападени-
ях на участников дорожного движения с целью 
завладения автотранспортом, а также о води-
телях транспортных средств, скрывшихся с 
мест дорожно-транспортных происшествий, 
ОГИБДД УВД по Истринскому муниципаль-
ному району просит вас сообщить об этом по 
телефонам:

8 (496-31)-4-64-80, 994-57-08

Разработка ООО «ГАМЕМ» внедрена в новые вагоны
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- Кошмар,  дожди замучили! 
Помните прошлую пятницу?..

В прошлую пятницу  вода на  
«пятом Кулоне» стояла  в котлова-
нах по пояс. 

- Сплошное поле воды!- гово-
рит прораб Виктор Коханый. - 
Откачивали насосами, помпами,  
экскаватором воду отводили...  

Сейчас с редакционным фотоап-
паратом  он забирается  на самую 
высокую точку откоса, чтобы в ка-
дре хорошо читалась идеальная 
линейка подколонников. С подтек-
стом: работа идет в любые дожди,  
не имеет права не идти!   

Пятая очередь Кулона. 
Руководителем проекта остает-
ся В.Н. Губский,  с ним прорабы 
А.Царьков, В.Коханый. 

Вторник текущей недели.  
Машинист экскаватора Алексей 
Самойлов -  копает траншею для 
пожарного водопровода,  арма-
турщики бригады Владимира 
Баранчука - на сварной армату-
ре, подколонники бетонируют 4 
бригады – Сергеева, Малашенко, 
Щербиненко, Руднева. Леонида  
Руднева с его людьми называют 
лучшими, в день бригада монолит-
чиков принимает до  30–ти кубов 
бетона. 

На трубоукладчике – Геннадий 
Хачатрян,  на башенном кране -  ма-
шинист Олег Патрунов. 

Блиц – с лучшим на участке ба-
шенных  кранов. 

- Как выбрали профессию? 
-Не выбирал. 
-Тогда как попали в училище? 
- Следом за документами. Их из 

школы просто перенесли через до-
рогу, в ПТУ. 

-Мальчишка,  воспитанный 
улицей?

-Так точно...
- А когда полюбили профессию? 

- Когда получил  первую зарпла-
ту. 250 рэ. А  средняя по стране была 
– 80-90.

- Теперешнее отношение к  ПТУ?
- Обязательно  нужно! Каждому 

мальчишке нужна профессия. 
-Дело было ?...
-В Саратове. 
- А Истра? 
- После армии приехал к сестре.
- Квартира?..
- Купил на Подкове.  
- Отношение к кризису, прогнозы 

на кризис? 
- Кончится, и скоро. Рождаются 

дети, создаются семьи, людям надо 
где-то жить. А строитель – это  основ-
ная профессия на земле. 

Поговорить обо всем,  что инте-
ресно, явно не успеваем, но опре-
деленный заряд позитива Олег 
Патрунов дал – хотя бы  уже своим 
спокойствием.

... Мнение о кризисе, бытующее в 
народном сознании - как щит про-
тив стрессов: кризисы приходят и 
уходят. Россия остается.    

Дедовск. Обманутые дольщики 
скоро получат свое жилье. Дом в по-
селке Гидропроекта, получивший 
прописку - ул. Энергетиков, 5, после 
нескольких лет долгостроя  достраи-
вали силами ОАО «ПСО-13». Текущий 
месяц - сдача объекта приемной ко-
миссии. Руководитель проекта С.К. 
Титов:

- На этой неделе закончили про-
кладку кабеля, дом освещен, начи-
наем асфальтирование  тротуаров, 
подъездных  дорог и автостоянки. 

- В принципе, с какого времени 
уже шло выполнение работ?

- С 20  мая. 
- Помните  до дня? 
- Коробка стояла, инженерные 

сети на 60-80 % были, все внутрен-
ние работы – тоже. Мы провели от-
делочные работы, сейчас ведем 
наладку лифтов, на субподряде – 
московская фирма «Лифтмонтаж».  
Хорошо поработали сантехники 
фирмы «ИНЖ-Сервис»,  электрики  
фирмы «Эволюция – 7». 

- Вообще, как настроение,  Сергей 
Константинович? 

- Приезжайте вечером на ул. 
Энергетиков, сфотографируйте дом,  
освещенный уличными фонарями, и 
мое  настроение станет вам  понятно.  
Хорошее! – Из одной работы - сразу 
в другую. 

От редакции.
«Жилая сфера» - это второй объ-

ект,  который С.К. Титов строит  - дей-
ствительно, не прерываясь – дом на 
ул. Красного Октября в Дедовске тоже 
строил он. Квартиры в нем уже про-
даются. Дом,  а рядом лес... –Именно 
так!  

Пейзажи Рождествено. 
Гостиничный центр «Истра»  - от-

делочные работы бассейна доверены 

одному из лучших звеньев; скорость 
и качество – мораль спаянного друж-
ного коллектива бригады Ю.Гыски. 
Работают прежним составом: Е. 
Помазанова,  Е. Мунтян, Ю. Гыска.

Истринский городской суд. Как 
и обещали строители, почти на пол-
месяца раньше закончили отделку 
фасада. Приступили к внутренней 
отделке.

Реконструкция  очистных  соо-
ружений в Павловской Слободе. 
Вышли из цикла общестроительных 
работ, приступили к благоустрой-
ству. Александр Логачев,  руководи-
тель проекта -  по телефону:  

- Хорошая погода? - Нужна  как 
воздух!

Кулон, Данфосс,  Грундфос - три 
кита генподрядов нынешнего года. 

На Кулоне   - заливка фундаментов 
под колонны. 

Данфосс готов к официальной 
сдаче. 

Грундфос - работы в графике, в 
прошлом выпуске газеты  мы уточ-
няли: кровля, фасады, теплотрасса, 
благоустройство – на ближайшее 
время это  те ключевые моменты, 
на которых сосредоточены усилия 
строителей.

Новый адрес в географии строек 
ОАО «ПСО-13» – Калуга. Руководитель 
проекта ПСК «А-Парк» В. М. Филиппов. 
На этой неделе состоялось  очеред-
ное заседание штаба стройки.  

НА ЛИНИИ

РАСПОГОДИЛОСЬ?..
А еще  несколько дней назад...

...Что можно сказать о человеке,  который 
в течение многих лет, ежедневно проходя 
после работы по аллее от станции 
Дедовск до своего  дома на ул.Космонавта 
Волкова,  не сдерживая восторга, говорит 
деревьям, траве, скромному клеверу под 
ногами: «До чего же вы красивые!» 

Может быть,  даже чуть иначе: «До чего же вы 
красивые, дорогие мои!»

Счастливый характер! Время не смогло изме-
нить в этом сердце изумленно – восторженно-
го, как у детей, взгляда на мир.

Валентина Архиповна Мерабишвили. Мы зна-
комимся с начальником группы генерального 
плана и транспорта проектно-конструкторского 
отдела ОАО «ПСО-13». ...Шутка кого-то из коллег 
в ее адрес: «Фильм «Семь стариков и одна девуш-
ка  смотрели?-  Вот вы – та самая  девушка!» 

...которая заряжает всех своей уверенностью 
– так надо понимать этот комплимент – и кото-
рая всегда бодра. 

Но надо сразу запомнить - оптимизм  и уязви-
мая сентиментальность в ней  – рядом.

 Запомнилась одна  драгоценная фраза 
Валентины Архиповны. Рассказывая, как однаж-
ды  защищали и не защитили  у Генерального 
директора  один из проектов и вернулись  очень 
расстроенные, она говорит буквально следую-
щее:  «Я еще плачу,  а Надежда уже приходит -  да-
вайте думать ещё, давайте рассуждать дальше...» 

И они  начинают рассуждать, все переделы-
вать, искать новые решения - снова пошла ра-
бота, которую нужно  дожать, хотя еще минуту 
назад казалось, что в голове -  ни одной свежей 
идеи.

...А Надежда - это, конечно же,  Надежда 
Александровна Смирнова,  можно было не 
уточнять. Начальник, создатель  отдела ПКО  
в его нынешнем виде, когда каждый специа-
лист, в глазах  своего руководителя, воистину  
незаменим.  

«... Я еще плачу»: здесь, надо думать,  была 
метафора, но с другой стороны,  человек с 
прохладной кровью – это  уж точно не про 
Мерабишвили. Валентина Архиповна в про-
фессии почти 40 лет. Грузия, прибалтийский 
Калининград, Москва, Подмосковье – менялись 
места службы, но не менялась специальность,  
полученная в МИГАиКе: инженер-картограф. Не 
менялся интерес к делу – иногда почти азарт! 
Обязательно найти решение, перерыв кипы 
литературы! Обязательно знать  обо всем, что 
ново, и чего она еще не знает. 

Вопрос Н. А. Смирновой: определяющие ка-
чества этого специалиста? 

- Мобильность, высокая ответственность  – 
какие бы экстремальные сроки не связывали 
творческий поиск,  какие бы трудные задачи не 
стояли перед отделом. 

ПРОЕКТНО-КОНСТРУКТОРСКИЙ ОТДЕЛ

Грузинка, русская душою...
20 ЛЕТ СПУСТЯ

Двое из общежития
Александр Белоусов: 
каменщик, плотник, 
столяр, сварщик, 
монтажник .

- У нас 19 человек, я бы хотел, чтобы  
примерно так, как Александр,  все и ра-
ботали! – говорит бригадир В.Федоров.

Давно хотелось задать Александру во-
прос: а как стать таким нужным и неза-
менимым? И он ответил, как будто шутя: 
окончить  Рязанское СПТУ, стать тракто-
ристом, отслужить в армии, поработать 
с Б.В. Сивоволовым  в СПМК-19, потом с 
монолитчиками СПМК-96...

- Мне очень нужен был как раз такой че-
ловек, я такого долго искал! Кто умеет ре-
шать вопросы, видеть, что происходит 
вокруг, все время держать  в поле зрения об-
щую обстановку! - говорит его бригадир. 

А вот – отзыв о супруге, Валентине 
Белоусовой. В борьбе за сроки, СПЕЦ СМУ 
-12,  где она работает, штурмовало отдел-
ку корпусов, приходилось работать сверху-
рочно. Алла  Родина, начальник СПЕЦ СМУ 
12, -  с теплотой и симпатией: 

- Валентина всегда  выходит, если по-
просишь, но ведь все-таки – суббота, 
женские дела и заботы... Однажды от-
прашивается: двое мужчин на стройке, 
сын с мужем,  и для обоих надо нагото-
вить - на всю неделю!

 Вопрос Валентине: вы познакоми-
лись, когда оба жили в рабочем общежи-
тии, а где играли свадьбу?  

Оказывается, на родине у Вали, под 
Калугой. 

- Счастье себе загадывали? . 
- По молодости все казалось – само со-

бой, а с  годами понимаешь - такой чело-
век, такая семья – это  подарок Судьбы. 

...19 ноября сыну Валентины и 
Александра, Роману, исполняется 19 лет. 
Скорее всего, уже в этот призыв он  ста-
нет новобранцем. И мама, и отец, и он 
сам относятся к предстоящим событиям 
с покоряющим спокойствием, с довери-
ем, считая, что пройти армейскую  шко-
лу  - необходимо.  

На снимке   Валентина, Александр 
и друг из бригады - Сергей Гаврилов. 
Суббота. Свободный от работы день... В 
саду топится баня. На небе – радуга! И 
маленькая девочка, дочка одной из под-
руг Валентины, смеется и прячется от 
взрослых  - в цветах. 

Олег Патрунов - разговор будет 
продолжен
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Тексты, фото - А. АППОЛОНОВА

Технический директор 
ОАО «ПСО-13», он 
приехал в Истру после 
окончания Тульского 
политехнического  
института,  32 года 
назад. По  нумерологии, 
цифра,  в сумме дающая 
5,  перекликается  с двумя 
другими пятерками:  
датой 55-летия, с которым  
поздравляли Евгения 
Львовича  друзья и 
коллеги. Сплошь пятерки, 
одним словом! 

В 
основном, люди одного  
возраста, ни чествуемый, 
ни поздравлявшие, ка-

жется, не придали  этим совпа-
дениям  никакого значения, 
кроме, разве,  того, что они – 
как метафора. Все, кто работа-
ет с Евгением Львовичем, го-
товы выставить по пятерке, по 
двум  пятеркам    каждому году, 
проведенному в ПСО-13 рядом 
с таким руководителем - чело-
веком  слова, человеком  долга. 

Радость этого дня рождения   
была общей, и это дорого.

- Евгений Львович,  все мы 
желали  вам счастья,  здоро-
вья, успехов,  процветания... 
Море прекрасных пожеланий! 
Вопрос номер 1: а что вы,  ру-
ководитель, пожелали бы в 
ответ   своему коллективу? 

- Веры в то,  что все будет хо-
рошо! Вера способна творить 
чудеса.

-Это  слова светского чело-
века или человека верующего? 

- К вере нас приводит  жизнь.  
Поэтому воспринимайте их  и 
так,  и так. Все испытания нам 
даются свыше. Думаю,  радость 
во всей ее полноте можно ис-
пытать только через трудно-
сти. Сейчас  трудный для всех 
нас  период,  это испытание для 
укрепления духа. Преодолев 
все, мы сможем   втрое ощу-
тить полноту и радость жизни, 
но очень нужна вера! 

- Вы всегда были так твер-
ды? Когда началась пере-
стройка, например... 

- Необходимо было каждый 
день ходить на работу и делать 
свое дело! Переживать было 
некогда! 

- Лично для вас 55 – это воз-
раст? Чувствуете себя эта-
ким... умудренным? 

- Иногда ловлю себя на мыс-
ли,  что чувствую себя моложе, 
чем Антон (сын Е.Л.Кобякова,   
прораб СПМК-96 – ред.). Все 
так далеко шагнуло, многого  
мы уже не знаем, это дает по-
стоянное сомнение в правиль-
ности своих решений.  Если вы 
спросите, какое качество я не 
люблю  в людях, то  отвечу: для 
меня неприемлемо,  когда че-
ловек не знает сомнений и  во 
всем уверен. Бывает, что в по-
исках ответа  весь день мыс-
ленно  разговариваешь с собой,  
оспаривая то одну, то другую 
точку зрения. Спрашивают: 
что  ты  молчишь? Скажи что-
нибудь... – Я не молчу... Я  рас-

суждаю.. Так что – нет! В моем 
случае,  это еще не возраст му-
дреца. А может, это участь всех  
«Весов»...  

- Вы сказали о том, что не 
приемлете в других  самоуве-
ренность. А что цените? 

- Чувство ответственности. 
- Вспомнила – вы как-то 

рассказывали, что, приехав 
в Истру, оформившись,сразу 
вышли на работу - в день,  ко-
торый, по совпадению, оказал-
ся вашим днем рождения.  5 
октября 1977 года, не путаю?  

- Да. Так и было... 
- Вас можно поздравить: 

Антон Евгеньевич Кобяков,  
Антон Кобяков,  ваш сын – 
один из тех молодых прора-
бов Команды – 2,  которого 
тоже  характеризует имен-
но это качество – чувство 
ответственности. Об этом  
все знают,  за это, как,  впро-
чем,  и за открытый харак-
тер, - любят. 

- Не скрою, это счастье  - ви-
деть таких детей. 

- У вас дочь,  сын,  внучка...
- Две внучки! Причем, млад-

шая родилась в большой право-
славный праздник, 28 августа,  
в день Успения Богородицы..

- Невозможно поверить – две 
внучки у такого  молодого... де-
душки!  Если все же предполо-
жить, что 55 – это возраст, 
вершина, то какая у вас  кон-
цепция дальнейшей жизни? 

– Не-ет,  совершенно не 
строю концепций! Есть меч-
та, можете назвать это другим 
словом - блажь, например, или  
чудачество... Когда не надо бу-
дет выходить на работу, я бы 
хотел быть сторожем в каком-
нибудь пустом пионерском ла-
гере. Подметал  бы дорожки, 
следил и ухаживал за терри-
торией... Рядом  собака, печка 
топится....

- Вам  настолько близко 
уединение?

- Скорее, это желание в 
какой-то момент жизни, пусть 
даже это будет лишь недолгий 
перерыв,  пожить так,  чтобы 
отвечать только за себя, а не за 
тех людей, которые сегодня в 
моем подчинении.   

- По несбыточности и ска-
зочности, поскольку вы чело-
век, более, чем занятый -  тех-
нический директор ПСО-13, 
действительно: настоящая  
мечта. Скажите, как вы  оце-
ниваете  сегодняшний потен-
циал, сегодняшнее состояние 
дел в ПСО-13? По гамбургско-
му счету? 

- Рабочее состояние:  много 
заказов,  много работы! 

- Проблема с кадрами?.. 
- У нас крепкий, сплочен-

ный, сильный коллектив, но 
люди не молодеют,  это ясно... 
На подходе молодежь,  которая 
набирается опыта. Хочется ве-
рить, что это достойная, рав-
нозначная смена.  

- Спасибо за ваш спокой-
ный, взвешенный и в итоге 
-  светлый взгляд на жизнь. 

Еще один вопрос, очень важ-
ный. Меня сильно  заинтере-
совал ваш рассказ о бабушке,  
Марии Прохоровне, которая, 
была коммунистом (а значит 
– атеистом). Представила 
себе: Сибирь. Период раску-
лачивания. И  ваша бабуш-
ка - молодая учительница. 
Ее вера – это, конечно, абсо-
лютная вера в идеалы ком-
мунизма,  да какая силь-
ная вера! Вы ей, старенькой, 
страдающей сильнейшим по-
лиартритом,  читаете  не-
кую стародавнюю Грамоту 
райкома партии, от времени 
уже стершуюся на сгибах, и 
она, преодолевая  боль, с тру-
дом пытается выпрямить-
ся,  расправить плечи - толь-
ко оттого, что у вас в руках 
документ, для нее  почти свя-
щенный. Это та же вера, вы 
согласны?  

Может быть, если смо-
треть на нас с этого угла зре-
ния, духовная связь не преры-
валась, несмотря на атеизм? 

- Конечно, не прерыва-
лась. Нас воспитывали в иде-
алах добра,  честности,  слу-
жения Родине, нам  читали 
книги Гайдара,  и мы не хоте-
ли быть Мишками Квакиными,  
а хотели быть тимуровцами... 
Бабушка жила идеалами свет-
лого будущего,  но это были 
– идеалы! 

А совпадение христианской 
и коммунистической мора-
ли очевидно. Если исходить 
из того, что  жизнь  каждого 
человека определяют три со-
ставляющие: гены, воспитание 
и случай, то ничего парадок-
сального в том,  что я пришел 
к Вере, нет. Вы ведь об этом хо-
тели спросить? 

- Об этом, точнее, о  слу-
чае, случаях, которые посыла-
лись Вам  Свыше... Какими они 
были?

- Нет, тут давайте ставить 
точку. Это – отдельное,  лич-
ное... Хотел бы только сказать: 
если говорить о том, как тво-
рится (от слова  «творить») 
наша жизнь, то  только исходя 
из этой последовательности:  
гены, воспитание и случай. 
Только такая последователь-
ность, третье не может быть 
первым или вторым. 

- Будем беречь русские гены,  
и заниматься  воспитанием 
детей? – С той же мерой до-
бра, тепла, бережности, ко-
торую получили от бабушек 
и дедушек?  

- Да. А то, что Свыше,  слу-
чай, он сам придет – серия 
случаев. 

- Кто вас поздравил в день 
рождения первым? 

- Жена,  конечно, И сын. 
Мама еще не звонила, знает,  
что всю первую половину дня 
я буду с коллегами. 

- Мама. Ваша мама вместе с 
вами,  в одном городе – счастье! 
Очень  личное, и все же:  в ваших 
отношениях с мамой вы уже 
чувствуете себя старшим? 

- Да. Я забочусь о ней,  при-
нимаю все решения... Я ответ-
ственен за нее. Когда–то  я 
мысленно остановился на та-
кой схеме жизни (она, конеч-
но, приблизительная,  но все 
же): до  30 (или чуть больше - 
у кого как сложится) живешь 
для себя,  ты молод; потом жи-
вешь для детей, потом -   для 
внуков и стареющих родите-
лей. Чувство ответственности 
и долга перед человеком, ко-
торый дал тебе жизнь. 

-Спасибо, уважаемый 
Евгений Львович. Я когда-
то любила Митяева – за его 
афористичность. Как это у 
него о разговоре двоих? - О вы-
соком, и о том,  что смешно.. . 
Можно,  о том,  что смешно? 
Как вы, в свое время, спали у 
Воротниных.. . под столом. 

 - И не один раз! Они жили 
в крохотной комнатке, в обще-
житии, а я был еще не женат. 
Придешь в гости, останешься,  
а места- то мало! 

-Чистой воды  - соцреализм! 
- Но так было! Порасспросите 

наших работников, кто жил  
тогда в общежитиях. Время 
нашей молодости, этим все 
сказано! 

-  А как вы приехали в 
Истру? 

- Учился хорошо, у меня было 
право выбора  при распреде-
лении. А здесь,  в Истре, жила 
семья моего дяди. На предди-
пломной практике  я заехал,  
чтобы найти их – хотел жить 
и работать там, где есть хоть 
одна родная душа. Дядя рабо-
тал в одном из ДРСУ,  и когда 
стали присматривать место 
работы  для меня, то пришли 
в СПЕЦ СМУ, в  отделе кадров  
треста работал Владимир 
Емельянович Концевой. Он 
согласился меня принять, как 
закончу учебу. При  распреде-
лении  в Истре было одно ме-
сто, и его отдали мне. 

-А после вас...
- После меня  сюда приехал 

не один десяток молодых  спе-
циалистов, вызовы в институт 
и агитация работать в Истре 
была очень красочная,  и все - 
на моем примере:  вот он уже 
и квартиру получил, уже и 
начальник! 

- Так все же соответство-
вало! Тогда,  как я понимаю, 
и сложился ваш  круг верных  
друзей... Умение дружить, про-
нести эту дружбу через все 
самые трудные и невероят-
ные обстоятельства,  кото-
рые посылает жизнь!..- Чудо! 

Большое спасибо за беседу. 
- В свою очередь,   хочу ска-

зать спасибо всем,  кто так 
тепло и искренне поздравил 
меня с днем рождения, кол-
лективу товарищей и коллег, 
которыми дорожу. Всем нам и 
всем жителям нашего замеча-
тельного Истринского райо-
на, который мы так любим, же-
лаю всего самого хорошего! И 
крепкой веры в это хорошее!  

ЛИЧНОЕ 

В ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ
В октябре  коллектив ОАО «ПСО-13» поздравил с  днем рождения                                  

Евгения Львовича Кобякова

Это построили мы

   Уголок Истры
Пейзаж, ставший привычным. 
Улица Рабочая.  
Дом зажигает огни...    

ОБЪЯВЛЕНИЕ

На постоянную работу 
в СПМК-96 ОАО «ПСО-13» 

требуются :
ГЕОДЕЗИСТЫ
СЛЕСАРИ – САНТЕХНИКИ 
ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИКИ
КАМЕНЩИКИ
МОНТАЖНИКИ НАРУЖНЫХ  ТРУБО-

ПРОВОДОВ
За справками обращаться  по адресу:
г. Истра, ул. Советская, д 54. Отдел кадров  

т. 4 -36 -82. 

ОАО «ПСО-13»  УПТК
требуются

ВОДИТЕЛЬ АВТОМОБИЛЯ
МАШИНИСТ ПОГРУЗЧИКА 
Обращаться по телефону  4-38-22

ЖИЗНЬ КОЛЛЕКТИВА

Разговоры на ходу 

Разговоры на ходу иногда весьма 
красноречивы.

Стремительная встреча с начальником груп-
пы геодезистов Станиславом Данилиным. 

- Как  дела,  как прошло лето? 
- Народу катастрофически не хватает! 

Объектов прибавилось. 
И там надо работать, и там...
-А как вы выходите из положения? 
Пауза. 
- Благодаря квалификации?
Терпеливый, сочувствующий взгляд: что за 

манера обзывать все привычными, ничего не 
объясняющими словами? 

- Давайте скажем так - за счет организации 
работ.  

-   Есть у вас  новички? 
- Двое. Наталья Фабрикина на Грундфосе и 

Дмитрий Данилин на Кулоне. 
- А кого из всей группы геодезистов можете 

отметить ? 
- Да их же и отмечу! 
- Критерии? 
- Критерий один- когда на линии геодезисты 

работают так, что  нет жалоб. 
Говорят прорабы:
- Объекты сложные, объемы большие, каж-

дый толковый геодезист - на вес золота - про-
раб  И.Ештокин. 

-Без глаз геодезиста  мы как без рук -  про-
раб А.Кобяков.   
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Весной этого года в деревне Филатово 
по благословению священноначалия 
Московской епархии началось 
восстановление церкви Рождества 
Христова. Старинное селение известно 
с середины 16 века как «земля царя и 
великого князя» - оно принадлежало 
московским государям. 

В 
середине 18 века в Филатове по проше-
нию камердинера Воронова  возвели 
церковь Рождества — здание в стиле ба-

рокко, руины которого ещё недавно украша-
ли село. Церковь числилась домовым имени-
ем Думашевых, тогдашних владельцев села, 
но в 19 веке при передаче храма приходу зда-
ние было реконструировано: разобрана ко-
локольня, возвышавшаяся над трапезной, и 
пристроена новая - у западного входа. Храм 
стал просторнее и принял очертания в стиле 
классицизма. В 1880 году фасады приобрели 
эклектичный лепной декор. 

В церкви особо почитался образ Тихвинской 
Божией матери: в 1839 году молебен перед об-
разом и крестный ход с ним помогли спра-
виться с лесным пожаром.

Последним настоятелем был священник 
Алексий Смирнов, прослуживший в этом хра-
ме более 43 лет. В 1938 году в канун праздника 
Сретения Господня пастыря арестовали и вы-
везли в Москву, а позже он принял мучениче-
скую смерть  в Бутово. Сегодня отец Алексий 
причислен к лику  новомучеников и исповед-
ников российских.

…После разрушения колокольни и тра-
пезной церковный кирпич пошёл на стро-
ительство скотного двора в Филатове. Но 
руины сохранившегося четверика напоми-
нали о существовании порушенного хра-
ма. В начале июня этого года благочинным 
церквей Истринского округа протоиереем 
Димитрием Подорвановым  и настоятелем 
Христорождественской церкви в Филатово 
протоиереем Андреем Васильевым была от-

служена первая за семьдесят лет Божественная 
Литургия.  На днях над церковью установили 
временный крест.

О том, что планируется ещё сделать в 
Филатове, «ИВ» рассказал один из инициа-
торов проекта восстановления, выпускник 
Российского Православного института св. 
апостола Иоанна Богослова  Роман Лазарев:

— Более полувека церковь находилась в 
аварийном состоянии: храм утратил трапез-
ную, колокольную и алтарную абсиду. Стены 
печально смотрят изуродованными пусты-
ми «глазницами» окон и дверных проемов; 
внутреннее убранство, равно как и внешние 
лепные украшения, утрачены полностью. 
Бывшие когда-то глухими своды едва удер-
живали остаток граненого барабана главы: 
во многих местах лишённые металлическо-
го покрытия своды обрушились, образовы-
вая большие и сложные для последующей 
закладки дыры. На данный момент специ-
алисты ведут сложные кропотливые рабо-
ты  по реконструкции сводов прежде всего. 
Весьма затратные ремонтные работы произ-
водят специалисты-профессионалы, твёрдо 
знающие свое дело, с репутацией и опытом.  
Церковь восстановят в точном соответствии 
с историческим обликом. Архивные изыска-
ния помогут изучить историю церкви, её 
внешний вид и внутреннее убранство,  так-
же обмерные данные для безопасного стро-
ительства.  Проведенные исследования се-
годняшнего состояния церкви   выявят 
степень разрушения как здания в целом, так 
и частично сохранившихся архитектурных 
деталей. Эскизный проект после утвержде-
ния в федеральном минкульте станет осно-
вой для всех реставрационных работ. 

— Кто обеспечивает вам поддержку в этом 
нелегком деле?

— Хотелось бы отметить доброжелатель-
ное отношение местных жителей, без их 
сердечного участия всё было бы гораздо 

сложнее. Нас гостеприимно приняли в исто-
рическом доме последнего настоятеля хра-
ма Священномученика Алексия Смирнова: 
выделены две комнаты для рабочих, по-
жертвован большой объем строительного 
кирпича, организована безвозмездная до-
ставка стройматериалов и рабочая сила.  С 
другой стороны, реставрация не была бы 
возможной без финансовой поддержки на-
ших благотворителей.  Отмечу деятельную 
поддержку  генерального директора ООО 
«Автотормаркет» Александра Новикова, глу-
боко верующего человека.

 Олеся ИСТОМИНА, 
фото из архива организаторов

ПРАВОСЛАВИЕ

МИЛОСЕРДИЕ

Мы будем благодарны любой помощи

Трудно говорить, в какие сроки возможно завершить строительство, мы только начали ра-
боту и многое зависит от объёма затрат и финансирования. Нам бы не хотелось приоста-
навливать работы в зимний период, необходим ремонт сводов изнутри и срочная вычинка 
одной из арок — это первоначальная необходимость. Наша цель — возрождение одной из по-
следних, из числа доныне стоящих в руинах церквей истринской земли — Святыни народно-
го достояния. Мы будем благодарны любой вашей помощи.

По вопросам возрождения церкви Рождества Христова в деревне Филатово обращаться по 
телефону: 8(926)-707-94-61

Банковские реквизиты:
Расчетный счет №40703810701700142469 в Истринском филиале Банка «Возрождение»
ИНН 50000011042
КПП 501702001
БИК 044525181
ОКПО 09211164
Кор.сч. 30101810900000000181

ВОЗРОЖДЕНИЕ СВЯТЫНИ

На днях Истринский край 
понёс ещё одну большую 
утрату – на 93-м году ушла 
из жизни замечательный 
художник-график, 
талантливый исследователь, 
Почётный гражданин Истры, 
член Союза художников 
СССР, лермонтовед Людмила 
Николаевна Шаталова.

Она родилась в августе далёкого 
1916 года в Иркутске, а в 20-х годах 
переехала с семьёй в Москву. Рано 
обнаружив большие способности, 
в 16 лет поступила в училище изо-
бразительных искусств им. 1905 
года, после защиты диплома уеха-
ла в Ленинград, где была зачислена 
в Академию художеств на курс жи-
вописи, на котором тогда препода-
вало много прекрасных педагогов 
старой школы – академистов, при-
вивающих студентам любовь к из-
учению лучших образцов миро-
вого изобразительного искусства. 
Но в 1938 году из-за ареста мате-
ри по ложному обвинению юной 
Людмиле Николаевне пришлось 
покинуть Академию, уйти с тре-
тьего курса и переехать в Москву. 
Там одарённую художницу в 1939 
году приняли на второй курс гра-
фического искусства в только что 
открывшемся Суриковском ин-
ституте. Её преподавателями ста-
ли художники, получившие впо-

следствии мировую известность 
– Лентулов, Фаворский, Грабарь и 
другие. 

Война застала студентов её кур-
са на летней практике-этюдах на 
Кавказе.  С институтом мужа – 
ЦАГИ  Людмила Николаевна эваку-
ировалась в Новосибирск, где рисо-
вала  для детских книг, издаваемых 
в переехавших из Ленинграда из-
дательствах. Рядом с ней, молодой 
художницей, работали такие из-
вестные ленинградские художни-
ки как Лебедев, Тырса, Конашевич. 
За неимением бумаги иногда дет-
ские книги рисовали на листах  
авиационной фанеры, потом бро-

шюровали. Из эвакуации Людмила 
Николаевна вернулась в 1944 году, 
продолжила обучение в институ-
те, а в 1949 году вступила в только 
что созданный Союз художников 
СССР, причём увлечённо продол-
жая изучать различные графиче-
ские техники: офорт, литографию, 
линогравюру и т.д., активно уча-
ствовала в выставках. В 1954 году 
семья Людмилы Николаевны пе-
реехала в Истру, и она буквально 
влюбилась в истринскую природу, 
в тогда ещё развалины монастыря, 
облик которого она сразу же запе-
чатлела на своих этюдах. Вместе с 
московскими коллегами она орга-
низует в конце 50-х – начале 60-х 
поездки художников по окрестным 
истринским совхозам, клубам кол-
хозов, устраивает выставки худож-
ников, лекции об изобразительном 
искусстве. Поистине миссионер-
ское горение, желание привлечь 
людей к красоте и творческому 
процессу сохраняется у Людмилы 
Николаевны до конца жизни. В 
70-80-х она активно сотруднича-
ет с библиотеками района, высту-
пает  в школах и школьники при-
ходят к ней домой, где Людмила 
Николаевна показывает техники 
своего ремесла, рассказывая о тру-
де художника и вкладе этого тру-
да в человеческое мировоззрение. 
За активную общественную дея-
тельность и вклад в развитие куль-

туры района она была награжде-
на званием «Почётный гражданин 
Истры». 

Людмила Николаевна дожила до 
весьма преклонных лет, сохраняя 
деликатность, доброту и внимание 
к людям. К 90-летию была устроена 
большая выставка её работ в залах 
музея «Новый Иерусалим», кото-
рая собрала огромное количество 
почитателей таланта Людмилы 
Шаталовой. Она, уже немолодой, 
слабый здоровьем человек, каждый 
день приходила в залы встречаться 
со своими зрителями, отвечать на 
вопросы. Таково было её понима-
ние своего служения людям. И ра-
ботоспособности её можно было 
только позавидовать. За её долгую 
жизнь много работ «ушло» в музеи, 
частные коллекции, и тем не менее 
в папках осталось столько, что ещё 
хватит не на одну выставку. 

В зрелые годы Людмила 
Николаевна увлеклась расшиф-
ровкой рисунков Лермонтова. 
Более 30 лет длилось это увле-
чение. «Рисунки поэта оказались 
тем ключом, который открыл 
нам дверь, ведущую  к неисчер-
паемым тайнам творчества ве-
ликого поэта. Его рисунки бук-
вально заговорили». От лица 
ассоциации Лермонтовского на-
следия в день смерти Людмилы 
Николаевны была прислана теле-
грамма: «Скорбим об уходе вели-

кого исследователя, творца, энту-
зиаста, человека. Светлая память 
Людмиле Николаевне». 

…До сих пор не верится, что 
Людмилы Шаталовой больше нет 
среди нас. Должно пройти вре-
мя, чтобы культурная обществен-
ность Истры смогла примирить-
ся с этой потерей. Да, Людмила 
Николаевна прожила большую, 
прекрасную, насыщенную жизнь, 
в которой были и очень счастли-
вые, и безусловно трагические 
моменты; была красивой женщи-
ной, замечательной женой, ма-
мой и бабушкой (её дочь Наталья 
Полторацкая – талантливый 
художник-керамист, а внук Денис 
Петров – известный и востребо-
ванный скульптор), художником 
и исследователем огромного да-
рования, и просто очень добрым, 
отзывчивым, интересным челове-
ком. И всё равно безумно груст-
но было потерять её,  ведь мечта-
ется, что такие люди всегда будут 
рядом, вновь удивят и порадуют 
нас открытиями, полётом твор-
ческой мысли, да и просто хоро-
шим общением. Помним её лучи-
стый  взгляд, обаятельную улыбку, 
голос с особенным, узнаваемым 
тембром. Нам всем будет так не 
хватать Людмилы Николаевны 
Шаталовой… 

РЕДАКЦИИ 
«ИВ» И ТРК «ИСТРА»

УТРАТА

Не стало Людмилы Шаталовой
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Материалы полосы подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, фото из сети Интернет

Наш постоянный автор 
Вера Тихорецкая – большая 
любительница садово-
огородных дел и большая дока 
в этих вопросах продолжает 
рассказ о том, что важно делать 
осенью на участке. «Пока 
не время отдыхать – делаем 
посадки под зиму, приводим 
территорию участка в порядок».

-Вера Петровна, вы сами что сей-
час на участке поделываете?

-Работы много, тем более, что пого-
да непростая, советую всем, кто тру-
дится сейчас на своих 6 сотках, по-
теплее одеваться. Опустевшие после 
уборки урожая грядки хорошо пе-
рекапываю, вношу осеннее - без азо-
та - удобрение. Сорняки и ботву при 
этом надо полностью убрать – луч-
ше всего заложить в компостную яму 
или сжечь  - до 80% вредителей и воз-
будителей болезней зимуют именно 
в растительных остатках.

В самом конце месяца, когда темпе-
ратура упадёт до 2 -3°С, я приступлю 
к озимым посевам моркови, свеклы, 
салата, петрушки. Сорта выбираю 
устойчивые к стрелкованию (напри-
мер, свекла Холодостойкая, морковь 
Нантская, петрушка Обыкновенная 
листовая).

В начале месяца выкопала весь 
хрен, крупные корневища пустила 
на обработку в пищу, мелкие – отло-
жила для весенней посадки. Лучше 
всего для этой цели подходят боко-
вые куски длиной 20 см и толщиной 
1 см. Их обычно храню в подвале, пе-
ресыпав песком.   

-Слышала, что сейчас самая пора 
обильно полить сад. Это так или 
это какая-то ошибка? Вроде дож-
дей идёт немало…

-Нет, всё верно – надо обиль-
но полить сад - причём постарай-

тесь успеть до первых морозов, но 
до того, как закончится листопад. 
Дело в том, что осень в принципе 
была  довольно сухой, а урожай - бо-
гатым. Почва истощила свои запа-
сы воды, растения испытывают не-
достаток влаги, уходя на зимовку. 
А поздней зимой или ранней вес-
ной обезвоженные ветви иссушают-
ся ветрами, многие деревья и кусты 
погибают в садах именно в этот пе-
риод. Так что осенний полив должен 
быть обильным.

Приствольные круги надо переко-
пать вилами, убрать опавшую листву 
и заложить её в компостные ямы. 
Заделайте дупла у старых деревьев, 
удалите поросль.

ПРЕЖДЕВРЕМЕННО УКРЫТЫЕ  
РОЗЫ  ПЛОХО ЗИМУЮТ

-Действительно, нельзя укрывать 
розы слишком рано, осень стояла до-
вольно тёплая и растения не торо-
пятся переходить в состояние покоя. 
Побеги кустовых роз я подрезаю на 
половину их длины, а плетистые без 
обрезки пригибаю к земле. Кстати, 
перед укрытием обязательно оборви-
те с ветвей оставшиеся листья, ина-
че они будут гнить и служить рас-
садником болезней. Невызревшие, 
больные и слабые побеги не перене-
сут низких температур и могут стать 
причиной гибели всего растения, по-
этому их обрежьте до уровня земли. 
Для профилактики заболеваний все 
листья и обрезанные ветки сжигаю,   
а   растения обрабатываю раствором 
бордосской жидкости.   

До сильных заморозков приги-
баю к земле штамбовые и плетистые 
розы. После заморозков в 4—7° обре-
заю с кустов листья, бутоны, невы-
зревшие молодые побеги. Очищаю 
землю от сорняков и листьев и при 
наступлении холодной погоды укры-
ваю. Преждевременно укрытые розы 
хуже зимуют. 

Перед укрытием почву под розами 
рыхлю, затем кусты окучиваю и под-
сыпаю холмик сухой земли или тор-
фа высотой не менее 30 см. Когда зем-
ля в конце октября подмерзнет, розы 
укрываю окончательно толстым сло-
ем лапника или сухой листвы.   

 
В ОКТЯБРЕ МНОГО ДЕЛ 

В ЦВЕТНИКЕ 
-До конца месяца должны быть вы-

сажены гиацинты, тюльпаны и кро-
кусы, так что заканчиваем посадки 
луковичных, обрезая на высоту не 
более 10 см стебли и отмершие ли-
стья многолетников - астильбы, гип-
софилы, рудбекии, аквилегии, пиона, 

флоксов, ирисов. После обрезки по-
садки надо прорыхлить и замульчи-
ровать компостом или торфом (ве-
дро на 1 кв. м).

В начале месяца  я высеваю холо-
достойкие однолетники, всходы ко-
торых не боятся заморозков: василь-
ки, львиный зев, алиссум, календулу, 
космею, годецию. На полутенистые 
или тенистые участки высаживаю 
ландыши.

С наступлением ночных темпера-
тур в районе 0°С можно приступать 
к выкопке гладиолусов, делать это 
надо в сухую погоду. Примерно в это 
же время выкапываю клубни георгин 
и после просушки закладываю их на 
хранение.

Клубневую бегонию выкапывай-
те только после сильного замороз-
ка, когда замерзнут стебель и листья, 
стебель при этом обломайте, а клуб-
ни выньте с клумбы с комом земли и 
установите в ящики в один ряд.

 
В САДУ ВНОСИМ УДОБРЕНИЯ… 
-В первой декаде месяца лично я 

уже собрала все плоды зимних со-
ртов,  повреждённые и битые пло-

ды  - на переработку, а здоровые 
— на хранение. В это же время про-
вожу пересадку взрослых деревьев 
и посадку молодых. Продолжаю 
осмотр штамбов и скелетных вет-
вей, заделываю на них трещины и 
дупла, очищаю старую кору и де-
зинфицирую их 5%-ным раствором 
железного купороса. Перед тем, 
как перекопать на зиму сад, вно-
шу органические и минеральные 
удобрения. 

Перекопанную поверхность гра-
блями не разравниваю.  Проверяю 
постоянно состояние плодов в хра-
нилище. Если температура в нем 

не снизилась до 2°, помещение. 
проветрите.

…А В ОГОРОДЕ УБИРАЕМ 
КОРНЕПЛОДЫ 

-Торопитесь закончить уборку кор-
неплодов, используйте каждый сол-
нечный день, хотя пока что их ма-
ловато, октябрь мокрый и холодный, 
впрочем, тем кто на это сетует, могу 
ответствовать, что этот месяц таким  
в наших широтах и должен быть. Не 
забудьте насушить на зиму белых ко-
реньев петрушки, сельдерея. 

Растения многолетников надо очи-
стить от старых листьев, прорыхли-
те и подкормите — подсыпьте под 
растения компостную землю, пред-
варительно добавив в неё золу (ли-
тровую банку на ведро земли). 

Цветную капусту, не успевшую 
сформировать головки, установи-
те для доращивания в парник. Ее 
можно прикопать с кочерыгами и в 
подвале, где хранятся в земле кор-
неплоды петрушки и сельдерея с 
зеленью. Там же можно прикопать 
и лук-порей. 

Закончив уборку всех овощей, убе-

рите с участка растительные остат-
ки и залежавшиеся кучки прополо-
тых сорняков. Наметьте, как лучше 
разместить культуры на следующий 
год с учетом лучших предшествен-
ников. В зависимости от того, какие 
культуры будут размещены, на делян-
ки вносят удобрения и перекапывают 
их. Осенняя перекопка будет способ-
ствовать гибели многих вредителей и 
большему накоплению влаги в почве. 

Со второй половины октября  я 
готовлю делянки для посева огород-
ных культур под зиму. Их лучше раз-
мещать  на грядах, где почва весной 
быстрее прогревается и просыхает. 

ПОЛЕЗНЫЕ СОВЕТЫ

ДЕЛАЕМ ПОСЕВЫ ПОД ЗИМУ

ВАЖНО ЗНАТЬ

Под зиму сейте морковь, петрушку, свеклу, укроп, шпинат, редис, салат, 
лук-чернушку, сажайте чеснок, лук-севок (размером не более 1 см в диа-
метре). На посев используйте сорта: 

-моркови — Нантская, которая быстрее других завязывает корнеплод; 
-свёклы — Подзимняя с повышенной устойчивостью растений к 

стрелкованию; 
-редиса — Розово-красный с белым кончиком; 
-салата — Московский парниковый. 
Большое значение имеет срок  посевов. Посеешь рано, семена могут 

прорасти и зимой погибнуть. Если запоздаешь с посевом, то почва про-
мерзнет и в нее трудно заделать семена. Посев нужно проводить поздней 
осенью, когда температура почвы понизится до 2—3°. Это обычно совпа-
дает с началом утренних заморозков. Можно высеять семена и в промерз-
шую землю, засыпают их талой почвой. Норму высева семян при этом 
увеличивают в полтора раза по сравнению с весенним посевом. Урожай 
от подзимнего посева созревает на 10—15 дней раньше, чем при посеве 
весной.

ВАЖНО ЗНАТЬ 

Следите за температурой в подвалах и хранилищах. При высокой тем-
пературе наружного воздуха на день двери и форточки закрывают, а на 
ночь открывают. Позаботьтесь о заготовке камыша или соломы для но-
вых матов.

В этом же месяце проведите основную подкормку деревьев и кустар-
ников органическими и фосфорно-калийными удобрениями. Землянику 
хорошо бы подкормить зольным щёлоком или просто посыпать землю в 
междурядьях древесной золой (при приготовлении зольного щёлока бе-
рут два стакана золы на 10 литров воды, для дезинфекции в раствор  до-
бавьте марганцовокислый калий). Используйте зольный щёлок и для под-
кормки деревьев. 

При перекопке почвы на садовом участке лучше использовать не лопа-
ту, а вилы – в этом случае меньше повреждаются поверхностные корни, 
особенно у ягодных кустарников. Почву у малины обычно не перекапы-
вают в течение всего года, в том числе и осенью, – её лишь слегка рыхлят 
и мульчируют (засыпают сухим торфом, навозом). То же самое относит-
ся и к облепихе. 

Применять для мульчирования на участке солому, стружку, опилки не 
рекомендую – они привлекают мышей. 



Я и дом украшаю,
Я и пыль собираю.
А меня люди топчут ногами,
Да потом ещё бьют батогами.

У нее вся душа нараспашку,
И хоть пуговки есть — не рубашка,
Не индюшка, а надувается,
И не птица, а заливается.

В полотняной стране
По реке простыне
Плывет пароход,
То назад, то вперед,
А за ним такая гладь,
Ни морщинки не видать.

Он с хоботом резиновым,
С желудком парусиновым.
Как загудит его мотор,
Глотает он и пыль и сор.

Наклонилась над рекой -
Уговор у них такой:
Обменяет ей река
Окунька на червяка.

Мойдодыру я родня,
Отверни-ка ты меня,
И холодною водою
Живо я тебя умою.

Ускользает, как живое,
Но не выпущу его я.
Белой пеной пенится,
Руки мыть не ленится.

Плещет теплая волна,
Под волною белизна.
Отгадайте, вспомните,
Что за море в комнате?
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Здравствуй, маленький читатель! 
Посмотри в окно: на улице похолодало, идут дожди и солнышко все реже 

согревает нас своими лучами. Но не стоит расстраиваться, наша детская стра-
ничка поможет тебе весело и полезно провести время, а главное, отвлечет от 
безделья и поднимет настроение. Вперед, в мир загадок, головоломок и весе-
лых анекдотов.

Назови сказочных персонажей –                    
обладателей необыкновенных вещей

1. Волшебной палочки.

2. Волшебного огнива.

3. Серебряных башмачков.

4. Живительного порошка.

5. Волшебной табакерки.

6. Чудесных туфель и тросточки.

7. Золотого ключика.

В выделенных клетках: хозяйка хрустальных туфелек

Разгадай кроссворд и узнай, кто прячется          
в выделенных клетках

1. «Краденое ...»

2. «Федорино ...»

3. «Снежная ...»

4. «Синяя ...»

5. «Красная ...»

6. «Бременские ...

7. «Спящая ...»

8. «Гадкий ...»

По горизонтали:

ЗАГАДКИ

Ковёр

Гармошка

Утюг

Пылесос

Удочка

Кран

Мыло

Ванна

Папа, я сэкономил сто рублей!
— Каким образом?
— Я не разбил соседское окно! 

* * *
— Слушай, мальчик, ты так смотришь на меня, как буд-

то я хочу съесть твое мороженое!
— Только попробуйте!..
— Ну, тогда в чем дело?
— А вот сейчас вернется мой папа и спросит: «Где мое 

мороженое?»
— Ну?
— Так вы же на нем сидите! 

* * *
— Я всегда читаю детективы наоборот — с конца к 

началу.
— Почему? Глупо как-то…
— Да ты что?! Интересно же узнать, с чего все 

началось! 
* * *

В пожарной команде раздается телефонный звонок.
— Да, — отвечает дежурный.
— Это пожарная?!
— Да, а что случилось?
— Приезжайте скорее ко мне и потушите спичку, а то 

она сейчас обожжет мне пальчики! 
* * *

Маленький мальчик бежит по дороге и вдруг падает.
— Ты что это? — спрашивает мама.
— Дорогу поймал!..

* * *
— Дедушка, а ты кем работал до пенсии?
— Поваром.
— Да-а? А почему же ты никогда ничего не готовишь? 

Бабушке не помогаешь?
— Так я же на пенсии! 

* * *
Встретились два щенка.
— Гав, — говорит первый щенок.
— Мяу, — отвечает второй щенок.
— Ты что, с ума сошел? — спрашивает первый щенок.
— Нет, иностранный язык изучаю! 

* * *
Экзаменатор спрашивает у ученицы:
— Я не понимаю, ты готовилась?
— Готовилась, целый вечер! - просияв, отвечает уче-

ница и достает из пакета сверток. - Вот я их сколько 
наготовила!

— Что это?
— Как что? Пирожки с капустой! Это вам!

АНЕКДОТЫ

Миша пришел с улицы домой и просит 
маму налить молока.

 — Мишенька, помой сначала руки. 
— Мам, зачем, - удивляется ребенок, - 

разве молоко запачкается?
* * *

— Папа, подари мне, пожалуйста, 
барабан.

— Я бы подарил, но думаю, что ты бу-
дешь мешать мне работать?

— Что ты, папа! Я только тогда буду ба-
рабанить, когда ты будешь спать.

* * *
На улице Неля не смотрит под ноги и 

несколько раз подряд спотыкается.
 — Мама, ты совсем за мной не смо-

тришь, падай сколько хочешь!
* * *

У Анюты родился братик, хотя жда-
ли сестричку. Аня, помогая маме стирать, 
говорит:

 — Ну и что же, что мальчик, пусть будет, 
не выбрасывать же его!

* * *
Аня лежит и смотрит телевизор. На 

экране певица поет: «Холода, как холод-
но мне…»

Аня: «А чего ж ты выскочила в одном 
платье?»

* * *
Аня собирается к врачу, достает помаду, 

красит губы и так мечтательно говорит: 
— Врач, как посмотрит, скажет: «Боже, 

какая красивая девочка!» и упадет в 
обморок.

* * *
Мама пришивает резинки к тапочкам, 

чтобы не спадали в садике. Маргарита: 
— Надо было такие и Золушке пришить.

* * *
Мама говорит:
— Вот вырастешь, станешь красивой 

девушкой.
Катя смотрит укоризненно:
— Мама, я тебе сколько раз говорила, я буду 

врачом или почтальоном, а не девушкой.
* * *

Даня ужинает у бабушки с дедушкой. 
После ужина дедушка идет в ванную комна-
ту. Даник спрашивает у бабушки:

 — Бабушка, я принц? 
— Да, Данечка, ты мой принц! 
— Не-е, бабушка, твой принц в ванне 

моется!

УСТАМИ МЛАДЕНЦА

Полосу подготовила Олеся ИСТОМИНА
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В Истринском районном Совете 
ветеранов привлекают внимание 
аккуратные папки, содержащие 
документальный материал о жителях 
района, в судьбы которых ворвалась 
война. Здесь  списки участников 
обороны Москвы, а также героев, 
сражавшихся под Сталинградом и 
на Курской дуге, тружеников тыла, 
малолетних узников фашизма. 
Кропотливая работа была проведена 
по оформлению воспоминаний 
истринцев, оказавшихся в неволе. 
Читаешь их — и будто мороз по коже 
подирает, настолько жуткие картины 
описывают очевидцы военных 
событий.

НА ВОЛОСОК ОТ ГИБЕЛИ
Ужасает история, рассказанная Марией 

Ефимовной Журавлевой, уроженкой дерев-
ни Починок Калужской области. «По сло-
вам матери, у нашего отца было три бра-
та, и вели они большое хозяйство вместе 
со своими женами и старшими сыновьями, 
— написала она в своих воспоминаниях. — 
Был свой дом, на дворе — лошадь и техни-
ка: молотилка, плуг, борона. Работали мно-
го. Но их посчитали кулаками, без суда и 
следствия увезли «на воронке» в неизвест-
ном направлении. И мама осталась накану-
не войны одна с четырьмя детьми. Мне было 
шесть с половиной лет. Помню, как над на-

шей деревней летели фашистские самоле-
ты на Москву. Одну бомбу сбросили прямо 
в наш огород. Дом наш покосился, рамы по-
выбило. А потом вошли в деревню немцы и 
жили мы долго в оккупации. В лесах были 
партизаны. Однажды они взорвали дом, в 
котором размещалась немецкая комендату-
ра. В ответ на это фашисты собрали на пло-
щади стариков и маленьких мальчишек, за-
гнали их в сарай и подожгли…

Когда наша армия стала теснить врагов, 
оккупанты стали угонять нас, а дома сжи-
гать. С автоматами, собаками погнали наш 
обоз из ста подвод в неизвестном направ-
лении. Помню, как-то вечером оказались 
мы на большом поле, ни речки, ни колод-
ца, а всем так хотелось пить». Пригнали  не-
счастных в город Рославль в лагерь, обне-
сенный колючей проволокой. И тут начался 
бой. Снаряды летели и наши, и немецкие. 
Люди спасались, кто как мог. Немцы, отсту-
пая, бросили своих жертв. «Пришла наша 
разведка и освободила нас из лагеря. Мы 
стали возвращаться на родину, — пишет да-
лее М.Е. Журавлева. — Дом наш не уцелел. 
Мама с братьями (10 и 13 лет) выкопали яму 
на усадьбе и с лесу по бревнышку таскали и 
строили землянку. А потом начался страш-
ный голод».

В Рославле, в концлагере военноплен-
ных и мирных граждан содержалась и 
Валентина Михайловна Лаптева. Она вспо-
минала: «Жили в землянках, от болезней, 

голода и холода мои брат и сестра умерли, 
я чудом выжила. Всё тело было в чирьях. 
Жизнь была на волоске. Огромные шрамы 
остались на теле до сих пор, как память на 
всю жизнь о страшных днях войны».

«УБЕЖИШЬ — 
РАССТРЕЛЯЕМ СЕМЬЮ»

Отец Виктора Максимовича Зяйкина всю 
войну был в действующей армии. Семья на-
страдалась на оккупированной территории 
в Калужской области. «Мы жили в 30-35 км 
от линии фронта. В начале 1943 года фронт 
был прорван, и нас отступающие фашисты 
выгнали из села. Гнали пешком до Брянска 
110 км. На всём пути горели поселки, дерев-
ни. В Брянске погрузили в товарные вагоны 
и повезли в концлагерь г. Алитус Литвы».

Пережитое в ноябре - декабре в захва-
ченной врагом Истре подробно описал 
Анатолий Васильевич Кузнецов: «Перед за-
хватом города немцы обстреливали его 
из дальнобойных орудий, я чудом остал-
ся жив. Когда немцы вошли в город, нача-
ли отбирать теплые вещи и выселять горо-
жан из домов. Мы жили в землянке. Меня 
заставили работать, и вместе с соседом мы 
собирали резиновые калоши в большую 
корзину и относили в деревню Полево. 
Мы пытались сбежать, но очереди из авто-
мата возвращали нас обратно. Пригрозил 
немец-автоматчик: убежишь — расстреля-
ем семью.

В декабре начали поджигать дома и на-
сильственно сгонять жителей партия-
ми, под конвоем в направлении больни-
цы, через деревню Куртасово в деревню 
Степаньково, там нас усадили на замерзший 
пруд, где было уже много народу. Рядом с 
прудом стояли орудия, направленные в сто-
рону Москвы. Поля кругом были заминиро-
ваны, валялись взорванные повозки, много 
трупов. Немцы открыли ураганный огонь, 
и это продолжалось трое суток, это был на-
стоящий ад. Зима, сильный мороз и люди 
лежали, закрыв детей своими телами. Во 
время этой канонады на моих глазах умер-
ли маленькие сыновья М.В. Максимовой, се-
стры отца. Это были мои двоюродные бра-
тья. От ужаса я стал заикаться, появилась 
постоянная головная боль.

На канонаду наши войска не отвеча-
ли, поскольку видели, что немцы сделали 
из нас живой щит. Если бы наши откры-
ли огонь, это была бы настоящая мясоруб-
ка. Тем, что не открыли огонь, они спасли 
наши жизни. Через трое суток появился со-
ветский разведчик в белом халате и ска-
зал нам, что завтра здесь будет сильный 
бой, и предложил небольшими партиями 
выбираться отсюда. Указал нам направле-
ние движения, предупредив, чтобы в сто-
рону не делали ни шага, потому что кру-
гом мины Ползком двинулись мы в сторону 
леса, оттуда — в Дедовск».

Записала Ирина ОГОРОДНОВА

ПЕРЕЖИТОЕ

Такое не забывается

Сам Борис Владимирович в 
1965 году демобилизовался 
из рядов Вооруженных сил, 
имея диплом об окончании 
Горьковского военного 
радиотехнического училища, 
в котором в свое время 
служил его отец, Владимир 
Николаевич.

— Вопрос о дальнейшем про-
хождении службы не стоял: 
Истринский горком партии на-
правляет меня, тогдашнего лей-
тенанта запаса, на работу в орга-
ны внутренних дел, а конкретно 
— в Истринский отдел милиции 
(так тогда называлось УВД) на 
должность старшего оперупол-
номоченного по кадрам. Это был 
интересный и очень плодотвор-
ный период работы, — вспомина-
ет ветеран. — Рядом были талант-
ливые и самоотверженные люди: 
начальник отдела майор мили-
ции С.Е. Никифоров, его замести-
тели: по службе — майор мили-

ции Г.В. Анохин, по оперативной 
работе — капитан милиции В.В. 
Огородников, замполитом — май-
ор милиции В.А. Волков. За корот-
кое время нам удалось ликвидиро-
вать образовавшийся некомплект 
личного состава, поставить на 
высокий уровень шефскую рабо-
ту с начинающими милиционера-
ми. На службу в милицию в то вре-
мя можно было попасть только по 
рекомендации горкома партии и 
горкома комсомола или коллекти-
вов трудящихся. Отбор кандида-
тур был тщательный.

Борис Владимирович устано-
вил тесные связи с руководством 
района, с  трудовыми коллекти-
вами, что положительно сказа-
лось на кадровой работе. Вскоре 
способного работника замети-
ли вышестоящие начальники и в 
1966 году Бориса (без особого же-
лания руководства отдела) пере-
водят в Управление кадров ГУВД 
Мособлисполкома, а в 1972 году — 
в Управление учебных заведений 
МВД СССР на кадровую работу. В 
1993 году Б.В. Усаневичу доверя-
ют еще один важный пост — на-
чальника факультета Высшей ин-
женерной пожарно-технической 
школы МВД СССР, являвшегося ре-
зервом министра внутренних дел 
для поддержания общественного 
порядка в столице. О значимости 
этого факультета говорит то, что 
его слушателями были более 1500 
человек.

На заслуженный отдых Борис 
Владимирович ушел в 2002 году, но 
деятельная натура этого энергич-
ного человека не позволила ему 
наслаждаться прелестями пенси-

онной жизни. Сейчас он — заме-
ститель директора ОАО «Изолит». 
Но главное, в чем он реализовы-
вает свои знания и богатейший 
опыт, — это общественная дея-
тельность. Борис Владимирович 
— член президиума Комитета 
памяти маршала Советского 
Союза Г.К. Жукова, председатель 
Московского городского комите-
та. Усаневич и его сподвижники 
внесли огромный вклад в дело со-
хранения исторической правды 
о Великой Отечественной войне 
1941-1945 годов и популяризации 
деятельности выдающегося пол-
ководца Георгия Жукова.

Коллеги отзываются о Борисе 
Владимировиче как о трудолюби-
вом, принципиальном, заботливом 
руководителе. Это подтвержда-
ют и его многочисленные награ-
ды, в том числе иностранные. 
Почему иностранные? Потому что 
в свое время много сил и энергии 
Усаневич приложил к подготов-
ке и повышению квалификации 
руководящего состава МВД зару-
бежных стран. Он удостоен орде-
на Трудовой Славы, медали орде-
на «За заслуги перед Отечеством», 
ордена Владимира II степени, по-
четного знака «Маршал Жуков» 2 
степени.

Многие благодарны нашему ге-
рою за продвижение по нелегкой, 
полной всяких неожиданностей и 
сложности служебной лестнице.

Со своей женой Надеждой Борис 
познакомился…во втором клас-
се истринской средней школы 
им. А.П. Чехова. Вместе учились, 
и вот уже 42 года вместе идут по 
жизненному пути. У них и про-

фессия одна. Подполковник ми-
лиции Надежда Усаневич прослу-
жила в органах внутренних дел 30 
лет. Перед уходом на пенсию была 
старшим преподавателем москов-
ской спецшколы милиции МВД 
России. Служила, как и муж, об-
разцово, за что получила поощре-
ния: медаль «За доблесть в служ-
бе» и знак «Почетный сотрудник 
МВД России».

По стопам родителей пошли и 
дети. Сын Владимир — подполков-
ник внутренней службы, его стаж 
23 года. Дочь Ирина 12 лет служит 
в МВД, майор милиции. И это да-
леко не полный перечень офице-
ров из числа родственников на-
ших героев. Так, их племянница 

Татьяна Юрьевна Козлова, под-
полковник внутренней службы, 
работает в Центральном аппарате 
МВД, а ее отец полковник Юрий 
Федорович Барышев более 30 лет 
отдал борьбе с преступностью.

Многие ветераны истринской 
милиции помнят инспектора дет-
ской комнаты милиции Марию 
Ивановну Козлову, которая слу-
жила в ОВД в лихие военные и по-
слевоенные годы. А ведь она род-
ная тетя Усаневичей.

Читатели согласятся со мной: та-
кую династию служителей Закона 
вряд ли еще можно встретить!

Валерий НИКОЛАЕВ,
фото из семейного 

альбома Усаневичей 

ДИНАСТИЯ

ДВЕСТИ ЛЕТ В СТРОЮ
Генерал-майор в отставке Борис Усаневич                                                                                                                                         

и его родственники посвятили служению Закону более двух столетий

1983 год. М.И. Козлова с внучкой Татьяной Барышевой (Козловой) - 
курсантом московской спецшколы милиции
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По горизонтали:
 3. Рабат. 8. Дружба. 9. Ракурс. 10. Зорге. 11. Сигнал. 12. Вазуза. 13. Домогаров. 

15. Киев. 16. Снег. 17. Эссе. 18. Улан. 20. Полк. 21. Клок. 22. Опричники. 28. 
Анализ. 29. Истома. 30. Донка. 31. Толика. 32. Дежнёв. 33. Ницца. 

По вертикали: 
1. Архивариус. 2. Ужин. 3. Разлом. 4. Беринг. 5. Тревер. 6. Указ. 7. Хризантема. 

13. Довженко. 14. Веснушки. 17. Эсперанто. 19. Николаева. 23. Раздан. 24. 
Чернец. 25. Илиада. 26. Карло. 27. Тонна. 

ОТВЕТЫ  к кроссворду, опубликованному в № 40

СКАНВОРД

Антонина Колпинская, 19 лет, студентка:
— У меня большие перемены в личной жизни, 

я повстречала свою первую любовь, и мы начали 
встречаться. Подруги говорят, что это шаг в про-
шлую жизнь, и я совершаю ошибку, но я предпо-
читаю никого не слушать и поступать по-своему. 
Меня больше волнует то, что я становлюсь счаст-
ливее и увереннее в себе. С одной стороны, моло-
дой человек мне очень хорошо знаком, а с другой 
— мы только начинаем узнавать друг друга. В об-
щем, не буду загадывать, посмотрим, что из этого 
получится.

Николай  Самсонов, 39 лет, сантехник:
— У меня родилась внучка, первая в нашей семье 

малышка. Все вокруг теперь подшучивают и на-
зывают меня дедом, а я никак не могу смириться с 
этим, ведь я еще так молод. Кажется, что совсем не-
давно я стал отцом, а тут глядишь — уже дед, время 

летит. Но я из-за возраста не переживаю, у меня те-
перь много новых забот и хлопот. Я стану самым 
лучшим и веселым дедом в мире — ходить за гри-
бами, играть в кубики и петь колыбельные.

Мария Семёнычева, 40 лет, юрист:
— Очень хочу в отпуск, путевки в Египет лежат 

на столе, скоро поеду с мужем отдыхать и про всех 
забуду. До этого мы были только в Сочи, Анапе и 
Геленджике, первый раз поедем за границу. Моя се-
стра вернулась из Египта и осталась очень доволь-
на, она посоветовала и нам туда съездить. Хочется 
все бросить и уехать поскорее к морю, позагорать 
на пляже и посетить интересные экскурсии. А то 
на работе все друг с другом постоянно ссорятся, 
находиться в этой атмосфере не очень приятно, 
даже на работу ехать не хочется.

Олеся ИСТОМИНА

Летний отдых для  детей-
сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, 
из Дедовской и 
Новопетровской школ-
интернатов,  Истринской 
школы-интерната для 
глухих и слабослышащих 
детей, Ново-Петровского 
детского дома и 
Истринского приюта для 
детей и подростков был 
организован на средства 
областного бюджета.  

К
ак рассказала нам Л.Н. 
Простакова, началь-
ник управления опеки 

и попечительства облмино-
бразования по Истринскому 
муниципальному району, на 
эти средства приобрели пу-
тёвки в оздоровительные ла-
геря и санатории, где  ребя-
та отдохнули, оздоровились, 
приобрели новые знаком-
ства и получили массу  но-

вых впечатлений и приятных 
эмоций. 

Директор Дедовской школы-
интерната Нина Худякова и 
директор Истринской школы-
интерната для глухих и сла-
бослышащих детей Анатолий 
Мантров дополнительно при-
влекли спонсорскую помощь 
на приобретение путёвок для 
детей. 

Часть  ребят отдыхала в се-
мьях родственников и граж-
дан, выразивших желание 
принять детей в летний пе-
риод. Эти дети смогли оку-
нуться в атмосферу семьи и 
заботы.

Отделом по делам молодежи 
администрации Истринского 
района совместно со студен-
тами Истринского педкол-
леджа проводились развле-
кательные мероприятия в 
Дедовской школе-интернате 
и Новопетровском детском 
доме.

Чудесное  лето  подари-
ли детям сотрудники школ-
интернатов, детского дома 
и приюта, которые органи-
зовывали отдых и занятость 
детей на территории своих 
учреждений, по заранее раз-
работанным планам. 

Все лето работали интел-
лектуальные клубы и мара-
фоны: «Хочу все знать», «КВН», 
«Природа и мы», проводи-
лись викторины и конкур-
сы, работал трудовой десант, 
организовывались развива-
ющие игры и физкультурно-
оздоровительные меропри-
ятия. Были организованы 
поездки в кинотеатр Истры, 
Московский зоопарк и на 
экскурсии. 

Каждый ребенок смог при-
нять участие в проводимых 
мероприятиях, раскрыв свои 
таланты и возможности.

Анна ГРИШИНА

ОПЕКА

ПОДАРИЛИ СЧАСТЛИВОЕ ЛЕТО

1

4

3

2

5

Остров

СОСТЯЗАНИЕ

Знание - сила

На днях были подведены итоги конкурса 
рисунков по безопасности дорожного 
движения среди школ нашего края. 
Организаторами  выступили Центр  
«Ровесник» и ОГИБДД УВД по Истринскому 
району.

 Целью  творческого состязания была пропаганда 
правил безопасности поведения на дороге, то есть в 
зоне повышенной опасности. Все рисунки должны 
были соответствовать тематике конкурса, грамотно 
составлены по композиционному и  художествен-
ному решению, и в них важно было показать знание  
указателей и правил дорожного движения. 

В конкурсе приняло участие 18  школ, работы вы-
полнялись  ребятами с 5 по 8 класс. Увы, но мно-
гое    дети срисовали с плакатов, а хотелось бы, что-
бы  они проявляли инициативу и фантазию.  На 
конкурс было представлено 66 работ, 15 из которых 
стали победителями, это: Ольга Ржаницина, Андрей 
Максимов и Залина Алибекова из Дедовской  школы 
№4 (руководитель –З. С. Босянок);  Павел Дегтярёв,  
Александра Апурина и Александр Трусов из 
Дедовской школы  №1, (руководитель –Н.Н. Бубнова); 
Вугар Салманов и Анастасия Соколова, ЦРТДиЮ 
Ровесник (руководитель – В.Н. Агуреева); Людмила 
Гудина, Рождественская школа (руководитель –Е.В. 
Илюхина); Татьяна Кузнецова,  Истринская школа №2 
(руководитель –И.М. Кузнецова), Дарья Универсалюк, 
Павловская школа (руководитель –Н.С. Конюхова), 
Маргарита Шугаева, Онуфриевская школа (руко-
водитель –С.И. Фирсов), Василиса Гольдина, лицей 
Дедовска (руководитель – С.Н. Цветкова); Сергей 
Ахапкин, Октябрьская школа (руководитель –С.Ю. 
Говорова); Михаил Агуреев, Костровская школа (ру-
ководитель –Л.А. Колотович). Награждение победи-
телей состоится на районном конкурсе агитбригад 
ЮИД  31 октября, в Истринском Доме культуры.  
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